
В Центральном Комитете КПСС,
Президиуме Верховного Совета СССР, 
Президиуме Верховного Совета РСФСР

Центральный Комитет КПСС, Президиум Верховного 
Совета СССР и Президиум Верховного Совета РСФСР 
приняли решение в ознаменование 50-летия образования 
Союза Советских Социалистических Республик провести 
21 декабря 1972 года в гор. Москве в Кремлевском 
Дворце съездов совместное торжественное заседание 
Центрального Комитета Коммунистической партии Совет
ского Союза, Верховного Совета Союза Советских Социа
листических Республик и Верховного Совета Российской 
Советской Федеративной Социалистической Республики.
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IV пленум Свердловского обкома ВЛКСМ
В минувшую субботу IV пленум обкома ВЛКСМ про 

должнл работу.
На пленарном заседании был рассмотрен вопрос «О ра

боте Краснотурьниского городского и Каменского район
ного комитетов комсомола по выполнению решений XVI 
съезда ВЛКСМ».

С отчетами выступили первые секретари этих комите
тов комсомола Е. Лошков и В. Петров.

В прениях ио докладам выступили: первый секретарь 
Асбестовского горкома ВЛКСМ В. Савик, слесарь Бого
словского алюминиевого завода В. Пластинин, первый 
секретарь Байкаловского райкома ВЛКСМ И. Вздорнов, 
■ервый секретарь Нижнетагильского горкома ВЛКСМ 
В. Страшко, механизатор совхоза «Бродовской» Камен
ского района А. Илькевич, директор совхоза «Колчедан- 
ский» Каменского района А. А. Кондратов, преподава
тель средней школы № 20 г. Серова Э. Зверева, первый 
секретарь Ивдельского горкома ВЛКСМ В. Суров, ветра- 
ботник комсомольско-молодежной фермы совхоза «Сос- 
новский» Каменского района В. Разложко, первый секре
тарь обкома ВЛКСМ Е. Кондратьев.

По рассмотренному вопросу пленум принял разверну
тое постановление.

Затем с информацией о работе бюро обкома ВЛКСМ 
в перерыве между III и IV пленумами выступил второй 
секретарь обкома ВЛКСМ В. Воротников.

Пленум рассмотрел также организационный вопрос.
От обязанностей члена бюро обкома ВЛКСМ освобож

ден по личной просьбе Ю. Салов, бывший первый секре
тарь Каменского райкома ВЛКСМ, ныне работающий за
ведующим сектором обкома ВЛКСМ.

Членом бюро обкома ВЛКСМ избран В. Башкирцев, 
первый секретарь Богдановичского горкома ВЛКСМ.

В связи с переходом на партийную работу от обязан
ностей заведующего отделом пропаганды и культурно- 
массовой работы обкома ВЛКСМ освобожден В. Василь
ев.

Пленум утвердил заведующим отделом пропаганды н 
культурно-массовой работы обкома ВЛКСМ Б. Непомня
щего, ранее работавшего первым секретарем Верхисетско- 
го райкома ВЛКСМ Свердловска.

От обязанностей заведующего финансово-хозяйствен
ным отделом обкома ВЛКСМ в связи с переходом на 
партийную работу освобожден А. Михалев.

Заведующим финансово-хозяйственным отделом обко-

ма ВЛКСМ утвержден А. Клюев, ранее работавший заве
дующим сектором обкома ВЛКСМ.

На пленуме были вручены Свидетельства о занесении 
в Книгу почета областной комсомольской организации сле
дующих коллективов: комсомольской организации Ураль
ского завода асбестовых технических изделий (секретарь 
комитета ВЛКСМ В. Юматов); комсомольско-молодежной 
бригады электрослесарей Богословского алюминиевого за
вода (руководитель бригады П. Злобин, групкомсорг 
В. Черепенин); комсомольско-молодежной бригады арма
турщиков со строительства стана широкополочных балок 
на Нижнетагильском металлургическом комбинате имени 
В. И. Ленина — Всесоюзной ударной комсомольской 
стройки (бригадир В. Стукалова, групкомсорг В. Фетисо
ва).

В работе пленума обкома ВЛКСМ приняли участие 
секретарь обкома КПСС Л. И. Пономарев, заместитель 
заведующего отделом организационно-партийной работы 
обкома КПСС В. П. Пьянков, заведующий сектором ЦК 
ВЛКСМ А. Л. Невицкнй, секретарь Каменского райкома 
КПСС Ю. М. Одинцов, заведующий организационным от
делом Краснотурьниского горкома КПСС Г. М. Каета.

«ЛЮБЛЮ СВОЮ
ПРОФЕССИЮ »

Из выступления механизатора совхоза *Броддвской» Ка
менского района А. ИЛЬКЕВИЧА.

ПРАВО И ДОЛГ—БЫТЬ ВПЕРЕДИ
ОСНОВА НАШИХ
ПЛАНОВ

Из доклада первого
горкома ВЛКСМ Е. ЛОШКОВА.

секретаря Краекотурьинского

В дни, когда Всесоюзный Ле
винский Союз молодежи гото
вился к своему XVI съезду, все 
комсомольские поколения Кра- 
снотурьинска торжественно от
метили полувековой юбилей 
городской комсомольской ор
ганизации. Она родилась в ав
густе боевого девятнадцатого 
года. И потому каждое из этих 
событий мы встречали вдвойне 
радостно.

По итогам съезда у нас сос
тоялось собрание актива город
ской комсомолии. На нем был 
принят план мероприятий по 
выполнению его решений. Об
суждения решений съезда тот
час прошли во всех первичных 
организациях, в цехах пред
приятий, в комсомольских груп-

ведения 
«Решения 
в жизнь!»

Ленинского зачет* 
XXIV съезда КПСС- 

1239 юношей и де

лах. Они 
горкома, 
мольца 
основой

стали для нас, членов 
для каждого комсо- 

Красиотурьинска той 
основ, которая легла

вушек вступили в ряды ВЛКСМ.
В центре внимания комсо

молии города стояла и стоит 
задача повышения эффектив
ности общественного производ
ства, участие в борьбе за науч
но-технический прогресс, вос
питание у молодежи коммуни
стического отношения к труду.

Большое распространение по
лучил технико-экономический 
экзамен. В 1971 году его сдал» 
2036 молодых рабочих, в ны
нешнем — 2556 человек. Каж
дый седьмой работающий ком
сомолец у нас рационализатор. 
За два эти года экономический 
эффект от внедрения поданных 
рацпредложений составил 247 
тысяч рублей. С участием ком
сомольцев разработано и 
внедрено пять планов НОТ с

В совхозах нашего района 
трудится немало молодых ме
ханизаторов. Вместе с опытны
ми трактористами и комбайне
рами ведут они борьбу за вы
сокий урожай, за богатые кор
ма. Для большинства молодых 
хлеборобов труд на земле стал 
главным делом их жизни.

Сейчас нет такой работы, 
для выполнения которой не 
применялась бы техника. Осо
бого напряжения требуют от 
нас посевная и уборочная кам
пании. Не жалея сил, трудились 
в дни уборки механизаторы 
Бродовского совхоза, букваль
но не сходя с трактора или 
комбайна, многие добивались 
высоких показателей. Напри
мер, А. Неволин и М. Комаров 
постоянно в два-три раза пе
ревыполняли сменные нормы. 
Хорошим стимулом для повы
шения производительности тру
да стало соревнование моло
дых механизаторов. Во всем 
районе известно имя трактори
ста из Щербаковского отделе
ния Николая Шамшурина, ко
торый показал лучшие резуль
таты на вспашке зяби. А меха
низатор из Барабановского от
деления нашего же совхоза 
Михаил Кленов занял в район
ном соревновании второе мес
то.

Расскажу о себе. С 1962 года, 
после окончания сельского 
профтехучилища, работаю я 
механизатором, и уже три го
да — в Бродовском совхозе. 
За это время повысил квалифи
кацию, стал трактористом пер
вого класса, две уборочных 
провел на комбайне.

Люблю я свою профессию. 
Горжусь ею. И скажу: если уж

стал механизатором, то нужно 
полностью сознавать ответст
венность за судьбу урожая, 
трудиться с полной выкладкой, I 
А у нас, в Бродовском совхозе, 
как, видимо, и во многих дру- i|i 
гих хозяйствах, еще немало н₽- Ilf 
достатков в организации труда | 
молодых земледельцев. Прихо- !р 
дит, скажем, парень из СПТУ, ||| 
машину ему новую сразу не ! 
дают, поработай, мол, покажи И 
себя, Но беда в совхозе с зап- iff 
частями; районное отделе- 
ние «Сельхозтехника» да- ||| 
леко не удовлетворяет наши 
потребности. Отсюда постоян- il 
ные поломки, простои, которые |! 
особенно вредны во время 
уборки. В результате у моло- i 
дого механизатора теряется 
материальная заинтересован
ность в деле и, что еще хуже, I 
гаснет интерес. И нередко, уй- | 
дя на службу в армию, парень I 
не возвращается в совхоз.

А на мой взгляд, нужно боль- I 
ше доверять молодым механи- I 
заторам. Почему бы, скажем, 
в будущем году не создать из 11 
молодежи комплексные меха- II 
низированные звенья?

Партия призвала комсомол ! 
начать массовый поход за ob- I 
падение техническими профес- I
СИЯМИ, молодежь нашего
совхоза полностью поддержи- ' 
веет это движение. Сейчас мо
лодые хлеборобы хозяйства, 
встав на трудовую вахту в честь 
50-леТ1«* образования СССР, 
закладывают основу урожая 
третьего года пятилетки: Я pa- j 
ботаю в механизированном от- I 
ряде по вывозке органических 
удобрений на поля. И обязуюсь 
в честь золотого юбилея Со
ветского Союза постоянно пе
ревыполнять нормы.

в наши перспективные личные экономическим эффектом

ского творчества молодежи. 
Слабо привлекаются к этой ра
боте молодые специалисты. 
Есть пробелы и в деятельности

«Комсомольского прожектора», 
в движении наставничества.

Сейчас городской комитет 
ВЛКСМ, первичные комсомоль-

ские организации разработали 
и выполняют мероприятия по 
устранению этих и других не
достатков.

ДАЛАСЬ ПОБЕДА НЕЛЕГКО
Из выступления слесаря Богословского алюминиевого завода В. ПЛАСТИНИНА.

к совместные 
планы.

В 1970—1972
в городской

комплексные

учебных годах 
комсомольской

организации произошло даль
нейшее увеличение количества 
кружков и семинаров комсо
мольского политпросвещения, 
а также и слушателей, зани
мающихся в них. Если на пер
вый учебный год этого периода 
было создано 34 кружка и се
минара, где занимались 675 
слушателей, то в этом году их 
насчитывается уже 53 с охва
том 1183 юношей и девушек.

С каждым годом увеличи
вается количество молодежи, 
сдавшей Ленинский зачет (в 
нынешнем году это — 7653 мо
лодых краснотурьинца). Успе
шно выполняются ребятами и 
личные комплексные планы 
«Учиться коммунизму». На мно
гих предприятиях города мо
лодые рабочие досрочно вы
полни ли задания первого года 
девятой пятилетки. Так, смеиа 
комсомольца Владимира Свет- 
лицкого с шахты «Северопес- 
чакская» Богословского рудо
управления выполнила его к 14 
декабря 1971 года и при этом 
дала сверх плана 12403 тонны 
товарной руды. За период про-

62781 рубль. Хорошим подспо
рьем в овладении научно-тех
ническими знаниями являются 
для молодых тружеников «унй-

И СНОВА В ПОИСК
Из доклада первого секретаря Каменского райкома ВЛКСМ В. ПЕТРОВА.

27 ноября трудящиеся БАЗа 
рапортовали о досрочном вы
полнении своих обязательств, 
взятых навстречу 50-летию об-

верситеты технического про
ipecca» на Богословском алю-
миниевом заводе. тресте
«Базстрой», курсы и кружки на 
других предприятиях.

В эти дни почти две тысячи 
юношей и девушек работают в 
счет 1973 года. На 150—160 
процентов ежедневно выпол
няет нормы токарь энергоре
монтных мастерских комсомо
лец Александр Мережников. 
Его девиз: «Пятилетку — за 3 
года и 10 месяцев!» Молодежь 
города активно участвует в 
движении за коммунистическое 
отношение к труду. 927 членам 
ВЛКСМ присвоено почетное 
звание ударника коммунисти
ческого труда.

Но все-так и не стоит думать, 
и мы не думаем так, мто все 
у нас обстоит гладко. В наш ад
рес уже высказывались заме
чания по организации соревно
вания среди комсомольсно-мО- 
лодежных коллективов. Созна
ем мы и то, что нет пока у нас 
необходимых контактов с сове
тами ВОИР и БРИЗами в воп
росах развития научно-техииче-

Комсомольская организа
ция района упорно работает 
над претворением в жизнь ре
шений XVI съезда ВЛКСМ, за
даний девятого пятилетнего 
плана.

«Комсомол всегда делом до-
называл способность сосре-
доточить усилия молодежи на

ского, Сосновского совхо
зов, совхоза им. Ленина. И в 
том. что нынче по району по
лучен больший, чем в прош
лом году, урожай зерновых 
культур (17,7 центнера с га), 
немалая заслуга молодежи.

Другое наше главное на-

ретателей. Только в районном 
объединении «Сельхозтехника»

разоваиия 
комсомолец 
достижении

СССР. Каждый 
наш знает: в этом

главных направлениях», — го-
ворил в своем выступлении на 
XVI съезде ВЛКСМ Генераль
ный секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев. В работе районной 
комсомолии таким главным на
правлением является мобили
зация молодежи на 
выполнение планов

успешное 
девятой

пятилетки. У нас почти полови
на членов ВЛКСМ непосредст
венно связана с сельскохозяй
ственным производством. Наи
более действенной формой 
участия молодых сельчан в 
борьбе за повышение эффек
тивности общественного про
изводства стало движение «Пя
тилетке— ударный труд, ма
стерство и поиск молодых».

По-боевому организовано 
трудовое соперничество мо
лодых сельчан в комсомоль
ских организациях Колчедан-

молодых рационализаторов

правление животноводство.
Сейчас на фермах работает 
молодежи до тридцати лет 
601 человек, в том числе 280 
членов ВЛКСМ. В 1972 году а 
животноводство по комсо
мольским путевкам было на
правлено восемь человек. На 
ежемесячных Диях экономи
ки я совхозах передовики про
изводства делятся опытом, 
обучают мастерству молодых 
рабочих. На комсомольско-мо
лодежной ферме Сосновского 
совхоза трудится наставник 
молодежи, кавалер ордена Ле
нина доярка Лидия Николаев
на Истомина. И ее повседнев
ный труд является примером 
для всего коллектива.

8 наш век научно-техниче
ской революции развивается 
стремление к совершенствова
нию своего труда, растет чис
ло рационализаторов и изоб-

70 человек. Лучшим среди лю
дей пытливой мысли называем 
Ивана Дементьева, предложе
ние которого по изготовлению 
приспособления для вулканиза
ции вентилей тракторов 
МТЗ-5, МТЗ-50 дает годовой 
Экономический эффект 1120 
рублей и увеличивает произво
дительность труда в два раза.

Забота о земле, ее плодоро-

есть и его труд. 
Заранее готовясь к этому со
бытию, комитет ВЛКСМ заво

ВИЗИТ ЗАВЕРШЕН
ОТЪЕЗД ИЗ КИЕВА 
ПРЕЗИДЕНТА РЕСПУБЛИКИ ЧИЛИ

КИЕВ, 10. (Спец. корр.
ТАСС).
публики Чили

Президент Рес-

Альенде ' 
комился 
Украины.

Сальвадор
Госсенс вчера зна- 
с жизнью столицы 

Высокий гость
встретился с заместителем 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР. 
•Председателем Президиума 
Верховного Совета УССР 
И. С. Грушецким. Председа
телем Совета Министров 
УССР А. П. Ляшко, другими 
руководителями республики. 
Состоялась теплая, дружест
венная беседа. Украинские 
товарищи рассказали Сальва
дору Альенде и членам пра
вительства Республики Чили 
об успехах в развитии эконо
мики н культуры Украины.

В беседе приняли участие 
прибывшие в Киев вместе с 
Президентом Республики Чи
ли Генеральный секретарь 
Коммунистической партии 
Чили Луис Корвалан, ми
нистр иностранных дел Рес 
публики Чили Клодомиро 
Альмейда, временный пове
ренный в делах Республики 
Цили в СССР Марио Дарри- 
гранхи, а также секретари

Президиума Верховного Со
вета СССР М. П. Георгадзе, 
первый заместитель минист
ра иностранных дел СССР 
В. В. Кузнецов, посол СССР 
в Республике Чили А. В. 
Басов и другие официаль
ные лица.

В тот же день Сальвадор 
Альенде возложил венок к 
могиле Неизвестного солдата. 
Минутой молчания у огня 
Вечной славы чилийские го
сти почтили память совет
ских воинов, погибших в боях 
с фашистскими захватчи
ками.

При церемонии возложе
ния венка был выстроен по
четный караул и исполнены 
государственные гимны Рес
публики Чили, Советского 
Союза и Украинской ССР.

Президент Республики Чи
ли и сопровождающие его ли
ца совершили поездку по но
вой линии Киевского метро, 
осмотрели новые районы жи-
лищного строительства.
Сальвадор Альенде беседо
вал с киевлянами.

Во второй половнне дня 
чилийские гости знакомились 
е историческими и архитеи-

Дии —■ 
каждого 
«Вопрос 
на селе 
сельских

патриотический долг 
молодого человека, 
закрепления кадров 
— важнейшая задаче 
комсомольских орга-

низаций», — записано в резо
люции XVI съезда ВЛКСМ. И 
в этом направлении нам мно- 
го нужно поработать.

Мы глубоко сознаем ответ-
ственность, которая ложится
на молодежь района по прет-
ворению в жизнь
XXIV съезда КПСС,
девятой пятилетки, 
моль цы заверяют.

решений 
планов 
Комсо-

что они
всегда будут идти впереди, ве
дя за собой молодежь- на до
стижение новых успехов.

да организовал социалистиче
ское соревнование цеховых 
комсомольских организаций, 
групп, Комсомольске - моло
дежных коллективов и личное 
первенство на звание «Луч
ший молодой рабочий юбилей
ного года». Победа далась не
легко. Вот один из победите
лей соревнования — комсо
мольско-молодежная бригада 
диффузорной батареи № 2. 
Раньше коллектив этот на уча
стке «Выщелачивание-!» был
по своим показателям едва
пи не самым непроизводи
тельным. Это влияло на вы
полнение общих обязательств 
и даже ставило под угрозу 
срыва план. Тогда собрание 
комсомольских групп участка 
решило: нужно создать на ба
тарее комсомольско-молодеж
ную бригаду. Направили в нее 
лучших своих товарищей. Бы
ло это в мае. А в августе тех
нологические показатели бата
реи уже перекрывали показа-

лось так не «вдруг». Сначала 
ребята тщательно проанали
зировали работу батареи.

На нашем заводе много мо
лодых производственников, на 
которых равняются не только 
молодые, но и опытные рабо
чие. Взять, к примеру, Егора 
Швина — победителя област
ного конкурса молодых тока
рей. Он свое годовое задание 
выполнил еще к 15 сентября. 
И могу засвидетельствовать: 
на него у нас равняются мно
гие, В коллективе завода с 
уважением говорят об анодчи- 
ке, групкомсорге Юрии Ми
хайлове, сталеваре, секрета
ре цеховой .комсомольской 
организации Александре Чу
вашове, аппаратчике Викторе 
Андронове.

В этом году отличились и 
молодые наши рационализа
торы. Ими подано 189 рац
предложений, а сумма эконо
мии — 49 тысяч рублей. 277 
молодых рабочих участвуют в 
разработке и внедрении планов

Например, член комитета 
ВЛКСМ завода Михаил Дегтя
рев был одним из организато
ров замены ртутных выпрями
телей на кремниевые. На ре
конструкции выпарных батарей 
отличились комсомольцы Вла
димир Бороздин, Николай По
варенных, Василий Сухомли
нов. Сейчас мы решаем зада-
чу пуска 
участка

новых мощностей
декомпозиции.

этим в настоящее время 
тивно работают штабы и 
сты «КП».

Комсомольцы БАЗа — 
1256 юношей м девушек, 
жно часами рассказывать 
той массе интересных и

Над 
ак- 
по-

это
Мо

по-

НОТ. «Увеличение
продукции 
рукции — 
та» — так 
собрании

за 
это

счет
и наша

выпуска 
реконст-

было решено
забо- 

Яа
комсомольского

тели других батарей. И

Прошло полтора года 
ший орган Ленинского

слуми-

после

актива завода и треста «Баз- 
строй». И слова эти уже воп
лощаются в конкретные дела.

лезных дел, которые эта ар
мия свершает. Однако закры
вать ими свои недостатки не 
гоже. Их у нас, надо прямо 
сказать, еще хватает. Забыва
ется в ходе соревнования 
гласность. Итоги подведем — 
и э стол. А ведь от нее, глас
ности, зависит весь накал со. 
ревнования. Нет умения обоб
щать опыт лучших и доходчи
во рассказывать о нем. Порой 
не хватает и настойчивости в 
достижении цели. Скажет ка
кой-нибудь руководитель про
изводства «нет», и мы отступа
ем. Но самое главное — за 
текучкой дел не доходим до 
каждого человека.

того, как выс-

турными памятника.ми столи- 
цы Украины. Сальвадор 
Альенде посетил Софийский 
собор, совершил поездку по 
магистралям города.

С большим интересом 
Президент Республики Чи
ли и сопровождающие его ли
ца осмотрели Дворец куль
туры Украины.

Президиум Верховного Со
вета и правительство Украи
ны дали обед в честь Прези
дента Республики Чили Саль
вадора Альенде.

Вместе с высоким гостем 
на обеде были сопровождаю
щие его чилийские государ
ственные деятели.

С советской стороны при
сутствовали член Политбюро 
ЦК КПСС, первый секретарь 
ЦК КП Украины В. В. Щер- 
бицкий, Председатель Пре
зидиума Верховного Совета 
Украинской ССР И. С. Гру
шецкий, Председатель Сове
та Министров УССР А. П. 
Ляшко, секретарь Президиу
ма Верховного Совета СССР 
М. П. Георгадзе, другие офи
циальные лица.

Во время обеда, прошед
шего в теплой, дружествен
ной обстановке, состоялся об-

мен речами.
КИЕВ. 10. 

ТАСС). Вчера 
ром из Киева 
был Президент

(Спец. корр.. 
поздно вече- 

в Гавану от- 
Республики

ПЕРВЫЙ
------- -------- комсомола — очеред

ной съезд — определил перспективы работы 
Союза молодежи на предстоящие четыре года. 
Почти половина этого пути позади. Каким об-

Чили Сальвадор Альенде 
Госсенс. Он находился в Со
ветском Сощзе с официаль
ным визитом по приглаше
нию Президиума Верховного 
Совета СССР й Советского 
правительства.

В Бориспольском аэропор
ту, украшенном государст
венными флагами' Республи
ки Чили, Советского Союза и 
Украинской ССР, высокого 
гостя, сопровождающих его 
чилийских деятелей прово-
жали Председатель Прези- 

Верховного Советадиума 
УССР И. С. Грушецкий,
Председатель Совета Мини
стров УССР А. П. Ляшко,
секретарь Президиума Вер
ховного Совета СССР М. П. 
Георгадзе и другие.

Среди провожавших был 
временный поверенный в де
лах Республики Чили в Со
ветском Союзе Марио Дар- 
ригранди.

Вскоре самолет поднялся 
в воздух и взял курс на Га
вану.

Сальвадор Альенде в Гаване
ГАВАНА, 11

(ТАСС). Сюда прибыл е офи
циальным визитом Президент

декабря. Республики Чили Сальвадор
Альенде Госсенс.

ОБЛАСТНОЙ
ВЧЕРА 8 СВЕРДЛОВСКЕ, 

В ДОМЕ КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ
СВЕРДЛОВА, ОТКРЫЛСЯ
ПЕРВЫЙ ОБЛАСТНОЙ СЛЕТ 
МОЛОДЫХ КООПЕРАТОРОВ, 
ПОСВЯЩЕННЫЙ 50-ЛЕТИЮ 
ОБРАЗОВАНИЯ СССР.

Слет проходит под лозун
гом «Пятилетие — ударный 
труд, мастерство и поиси 
молодых».

На слет съехались луч
шие кооператоры области. 
Открыл его председатель 
правления облпотребсоюза 
П. Ф. Ставников. С привет
ственным словом и участни
кам слета обратились сек
ретарь обкома ВЛКСМ В. П. 
Воротников и председатель 
президиума обнома проф
союза работников госторгов
ли и потребкооперации 
В. И. Быкова.

Лучшие иооператоры 
Нижнетагильсного, Артин- 
ского, Белоярского и Талиц
кого райпотребсоюзов ра-
портовали о 
успехах.

Сегодня и в 
два дня слет

достигнутых

свою 
грамме

работу.

последующие 
продолжит 

В его про-
занятия по сеи-

ципм, после чего состоится 
пленарное заседание и бу
дут подведены итоги работы 
слета.

разом наши комитеты комсомола выполняют 
решения XVI съезда ВЛКСМ? Ответ на этот 
вопрос н был дан на пленуме обкома комсо
мола. где на примере городской и сельской 
районной организаций было выявлено то луч
шее, что есть в багаже опыта комсомолии на
шей области, и вскрыты имеющиеся недостат
ки в работе.

XVI съезд комсомола в качестве важнейшей 
задачи перед комсомольскими организация
ми выдвинул задачу овладения юношами и 
девушками марксистско-ленинской теорией. 
За время, минувшее после съезда, комитеты 
комсомола области проделали большую рабо
ту в этом направлении. Успешно прошли Ле
нинские зачеты: «Мы делу Ленина и партии 
верны», «Решения XXIV съезда КПСС — в 
жизнь’». Тысячи молодых людей написали и 
защитили на комсомольских собраниях^ в ком
сомольских организациях, в коллективах ре
фераты по актуальным вопросам марксистсно- 
ленинской теории. Безусловно, при проведе
нии Ленинского, зачета. Ленинских уроков, а 
также благодаря большой помощи партийных 
комитетов, горкомов и райкомов партии, про
изошло дальнейшее укрепление системы ком
сомольского политпросвещения.

Съезд комсомола призвал молодых труже
ников внести достойный вклад в дальнейшее 
развитие социалистической экономики. И про
мышленность области, где трудится большое 
количество комсомольцев и молодежи, на три 
дня раньше срока завершила план одиннадца
ти месяцев. Хорошо поработали в этом году 
труженики сельского хозяйства. Они отлично 
справились с заданиями по заготовке зерна. 
Собран небывалый урожай картофеля.

Выполняя постановление ЦК КПСС «О даль
нейшем улучшении организации социалисти
ческого соревнования», областной комитет 
комсомола объявил соревнование среди моло
дых рабочих, комсомольско-молодежных кол
лективов за достижение наивысшей произво
дительности труда, за наибольший вклад в 
движение за экономию и бережливость. Объя
вить такое соревнование в масштабах области

стало возможным благодаря тому, что номите- ! 
■ты ВЛКСМ предприятий и наших сельских ном- Н 
сомольсних организаций проводят соревнова- i 
ние молодежи на местах на довольно высоком I 
уровне и дифференцированно с различными | 
категориями молодежи.

Неплохим примером для многих городских и И 
районных комсомольских организаций может п 
служить опыт Асбестовскон городской номсо- I 
мольской организации, Которая еще на своей ! 
отчетно-выборной конференции поставила во- I 
просы о практическом участии комсомольцев, | 
молодежи в реконструкции действующих 
предприятий. Асбестовцы находят конкретные |! 
формы участия молодых рабочих и спсциали- Il 
стов в этом исключительно важном деле.

Между тем, анализ деятельности Красно- li 
турьинского городского и Каменского район- | 
ного комитетов ВЛКСМ показал, что не в пол- II 
ной мере используются имеющиеся возможно- ÎI 
сти для улучшения всей работы по выполне- || 
НИЮ решений XVI съезда ВЛКСМ в вопросах |! 
воспитания у молодежи коммунистического от- If 
ношения к труду. Об этом свидетельствует I 
большое пока еще количество прогулов среди I 
молодых рабочих. Большие потери несут наши 
предприятия и от брака.

Не получило должного распространения в || 
комсомольских организациях движение на- I 
ставничества.

В настоящее время крайне важное значение I 
приобретают вопросы дальнейшего развития I 
сельского хозяйства и, в частности, животно- I! 
зодства. Примером самоотверженного труда I 
молодых животноводов могут служить резуль- I 
таты работы комсомольских коллективов в | 
Серовском, Артинсном, Краснотурьинском и ! 
целом ряде других районов области. Но, не- [ 
смотря на некоторые успехи в этой работе, 
остается еще много неиспользованных резер- ; 
вое. В частности, не совсем удовлетворитепь- I 
но обстоят дела по направлению номсомоль- | 
сними организациями молодежи для работы i 
на селе.

В принятой резолюции IV пленум обкома ! 
ВЛКСМ выразил уверенность в том, что успеш- || 
ное выполнение городскими и районными ко- | 
митетами комсомола, первичными комсомоль- ' 
сними организациями решений XVI съезда if 
ВЛКСМ активизирует участие молодежи Сред- | 
него Урала в осуществлении грандиозных за- || 
дач, поставленных XXIV съездом КПСС.
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ЧИТАТЕЛЬ РАССКАЗЫВАЕТ 
О СВОИХ СТАРШИХ ТОВАРИЩАХ С ЗАВИСТЬЮ

СМОТРЯТ ПОДРОСТКИ
Недавно к нам на участок 

пришло письмо от Жени Ари
стархова. Он сейчас служит в 
Соаетской Армии. Женя по- 
солдатски кратко рассказывает 
о себе: жив, здоров, служу. 
Зато он не жалеет слов ис
кренней блаюдарности наше
му рабочему коллективу, в ко
торый пришел подростком. 
Особенно признателен Евге
ний своему наставнику Леони
ду Павловичу Байнову.

Когда подростки приходят к 
нам на модельный участок, 
они словно вторично пережива
ют возраст «от трех до пяти» 
лет. И задают бессчетное чис
ло вопросов, начинающихся с 
«как» и «почему».

И искуснейшие модель щи-

Студеникин, Владислав 
рович Буйносов не 
подсказывают, но учат 
ростков думать. Потому 
опечные растут у них 
вые, смекалистые. Они

Викто- 
просто 

под- 
и под- 
толко- 
с жи-

тию редукторов для силосо-
уборочных 
сложнейшие

комбайнов, то 
модели поручи-

Леонид Павлович Бай
нов, Федор Михайлович Жит
ников, Владимир Николаевич

вым интересом, быстро втя
гиваются в работу. А уходя в 
армию, как Женя Аристар
хов, не теряют связи с коллек
тивом.

На участке не забывают вы
кроить минут пять и поздра
вить подростка с днем рожде
ния, с совершеннолетием, с 
присвоением рабочего разря
да. А проводы в армию всег-
да проходят в 
жественно, с 
напутствиями.

И все-таки, 
этим в первую

модельном тор- 
трогательными

думается, не 
очередь парней

привлекают кадровые рабочие. 
Когда цех изготовлял пар-

ли выполнять Леониду Павло
вичу Байнову. На участке это 
восприняли как должное. Ле
онид Павлович отлично раз
бирается в сложнейших черте
жах, четко представляет мо
дель и делает верный, эконо
мичный заказ на заготовку. А 
главное, он с ювелирной 
точностью ее обрабатывает. 
Затем изготовляется стержне
вой ящик. Тут тоже думать на
до, как его сделать: из всего 
леса или экономно, к тому же 
прочно. На этот раз коллеги 
с интересом следили, как сов
местит Леонид Павлович вы
сокое качество с крайне сжа
тыми сроками исполнения. В 
который раз уже авторитет 
искусного модельщика выдер-

жал испытание.
И больше всех был рад и 

горд за Леонида Павловича 
его подопечный Женя Аристар
хов.

Каждый на участке знает,

учатся не просто работать, а 
вносить в каждую модель что- 
то свое, учатся работать твор
чески. Вот эта живинка в деле 
и превращает мальчишек в ра
бочих людей.

Каждый из ветеранов отдал 
участку по двадцать и больше 
лет. Здесь их жизнь, судьба, 
тут их рабочая честь и слава. 
Все они имеют звание лучших 
рабочих завода. Портрет 
Ф. А. Житникова — депутата 
райсовета и заместителя ко-

ДЕЛА ЧИТАТЕЛЬ ОБСУЖДАЕТ ПОДНЯТЫЙ В ГАЗЕТЕ
ВОПРОС О ВЗАИМООТНОШЕНИЯХ В СЕМЬЕ

что искуснейшие 
ки — это Байнов,
Студеникин и

модельщи- 
Житников,

Буйносов.
между ними постоянно
негласное 
выполнит

состязание:

и 
идет 

кто

мандира 
украшает 
чета.

И этой

народной дружины— 
заводскую Доску по«*

неразрывности сво-

модель сложнее?
Кто заметит нерациональное 
решение и заменит его? Вот 
это-то соревнование и поко
ряет мальчишечьи души.

Простым кажется то. что
придумывает Студеникин. Да 
не просто додуматься до этого. 
Не каждому это дано. Тут, 
можно сказать, талант нужен. 
Поэтому с интересом и с хо
рошей завистью глядят на та
кого рабочего подростки. Они

ей судьбы с судьбой коллек
тива учатся у старших товари
щей рабочие подростки. По
этому вслед за Женей Ари
старховым говорят многие 
парни — Николай Косяков, Са
ша Крутенок, Володя Конке- 
вич, Николай Пинженин, Вик
тор Свиридов:

— После армии — только на 
модельный! В. ЛАЩЕНКО, 
мастер механолитейного цеха

Синарского трубного 
завода.

Каменск-Уральский.

«Кто разделит занавески!» — так 
в нашей газете 22 ноября. Автор его 
сложных взаимоотношениях в семье

назывался материал, опубликованный 
Ю. Попов попытался разобраться в 
Марии Васильевны Пименовой, кото-

рая обратилась в редакцию с просьбой «растолковать детям неправиль-
ность их 
пришлось 
риала, но 
ты.

Так уж

взглядов». К сожалению,«растолковать» ошибочность позиции 
не детям, а ей самой. Причем, сделал это не только автор мате- 
и большинство читателей, откликнувшихся на выступление газе-

сложилось, что семейные отношения прочно вошли в разряд
личных, чуть ли не интимных, чуть ли не неприкасаемых. И только сильная 
буря, взрыв выбрасывают на поверхность столько горечи, обид, невыска* 
занных обвинений, что становится ясным: дела семейные — далеко не всег
да только личные. Получается, что политика невмешательства — не всегда 
оказывается оправданной. Конфликт в семье Пименовых — это не только

СЕМЕЙНЫЕ
ЧИТАТЕЛЬ БЬЕТ ТРЕВОГУ

ЗАТЯНУВШЕЕСЯ
НОВОСЕЛЬЕ

Известно, что главной при
чиной неудовлетворительно
го обслуживания свердлов
чан легковым транспортом 
является отсутствие круп
ных, по-современному осна
щенных стоянок и слабость 
материально-технической ба
зы таксомоторных хозяйств. 
Чтобы решить эту проблему, 
еще в 1966 году в Сверд
ловске начато строительство 
гаража на 750 таксомоторов. 
Он расположен на проспекте 
Космонавтов по соседству с 
Северным трамвайным пар
ком. Запроектировано шесть 
этажей, где будут использо
ваны самые современные 
средства и методы техниче
ского обслуживания и теку
щего ремонта автомобилей. 
Достаточно сказать, что его 
общая площадь составляет 
20 тысяч квадратных метров. 
Сооружает гараж трест 
«Свердловски р о метр о й» 
Главсредуралстроя.

О важности этой стройки 
для Свердловска, пожалуй, 
пет надобности говорить. Во
дители, работники таксомо
торных хозяйств с нетерпе
нием ждут, когда же войдет 
в строй действующих этот 
«высотный» гараж и таксо
моторы справят новоселье. 
Ведь прошло уже шесть лет. 
Ио, увы! Состояние дел на 
строительстве и сейчас на
страивает на грустные раз
мышления. Когда начинаешь 
рассматривать и изучать от
дельные детали стройки, то 
видишь незаинтересован
ность Главсредуралстроя
форсировать работы на гара
же. ускорить сдачу его в 
эксплуатацию.

Не станем однако воро
шить страницы истории, а 
коснемся лишь деятельности 
строителей на гараже в те
кущем году.' Из 400 тысяч 
рублей, предусмотренных ти
тульным списком капиталь
ных работ, за 10 месяцев ос
воено 133 тысячи рублей или 
33 процента годового зада
ния. Правда, в ноябре рабо
ты здесь несколько оживи
лись. Приступили к кладке 
кирпичных стен, установке 
оконных блоков и монтажу 
металлоконструкций витра
жей первого этажа. Обеща
ют, что общее освоение 
средств за год по гаражу со
ставит около 200 тысяч руб
лей.

Почему же затянулось 
строительство?

Произошло это потому, 
что с июня по октябрь на 
площадке никто почти не 
работал. Все людские и ма
териальные ресурсы с ведо
ма Главка были переброше
ны на другие объекты. 
Строители, как говорится, 
стали кроить тришкин каф
тан. А мог гараж быть на
зван в 1972 году этим чудо
действенным именем «пу
сковой»? Бесспорно. На 
первое января этого года ос
таток средств для ввода га
ража составил всего 800 ты
сяч рублей. Требовалось 
лишь, чтобы Министерство 
автомобильного транспорта 
РСФСР еще в июле прошло
го года нашло общий язык с 
Минтяжстроем и включило 
эту сумму в план Главсред
уралстроя на 1972 год, под
няв гараж в ранг «пуско
вых». Но этого не случилось. 
Минтяжстрой. разумеется, 
не без помощи местных 
строителей, принял лишь 
400 тысяч рублей, оставив 
ввод гаража на лучшие вре- < 
мена, хотя по действующим 
нормам продолжительности 
строительства его следует со
орудить за двадцать четыре 
месяца.

Казалось, уж в 1973 году 
гараж должен быть пуско
вым. Остаток сметного лими
та при этом составит 636 ты
сяч рублей. И все-таки Мин
тяжстрой принял на буду
щий год всего лишь 300 ты
сяч рублей. Ясно, что гараж 
уж никак не мог стать пуско
вым. Когда Среднеуральское 
территориальное автотранс
портное управление, как за
казчик. обратилось в Глав 
средуралстрой с вопросом. 
почему так случилось, там 
стали в невинную позу, зая
вив, что «сие от них не зави
сит». Увеличивать план са
ми не могут. Как скажет

Москва. А Минтяжстрой, 
в свою очередь, ждет согла
сия Главсредуралстроя. Это 
видно нз текста правитель
ственной телеграммы, адре
сованной заместителем ми
нистра автомобильного 
транспорта тов. Шуляковым. 
Главсредуралстрою. Вот ее 
текст; «Министерство гаран
тирует выделение в 1973 го
ду 636 тысяч рублей окон
чание строительства таксо
моторного гаража Свердлов
ска 750 автомобилей. Про
сим сообщить Минтяжстрою 
согласие выполнение указан
ных объемов работ 1973 го
ду, пуска гаража в эксплуа
тацию к 250-летию Сверд
ловска»,

Стало быть, Минтяжстрой 
готов принять к освоению 
по гаражу весь остаток 
сметного лимита и ввести его 
в 1973 году. Он ждет лишь 
сообщения Главсредурал
строя. Но его руководители, 
проявляя дипломатию, мед
лят с ответом, видимо, не хо
тят обременять себя пуско
выми объектами. Ведь они 
ко многому обязывают строи
телей. А «дипломатия» эта 
может завершиться тем. что 
программа по Минтяжстрою 
и его Главку на 1973 год 
будет в декабре окончатель
но и бесповоротно сложена, 
а Свердловский гараж на 
750 таксомоторов останется 
«за бортом».

Можно было понять руко
водителей Главсредурал
строя, будь разговор о до
полнительных миллионах. А 
то ведь судьбу гаража, быть 
ему введенным в будущем 
году или нет, решают всего 
лишь 350 тысяч рублей. И, 
если как говорится, загля
нуть в корень, то Главк их 
задолжал у заказчика в те
чение последних лет строи
тельства гаража. За приме
рами далеко ходить не на
до. Нынче Главк недовыпол
нил план на 200 с лишним 
тысяч рублей. А они ведь 
принимались в расчет, ког
да намечалась ' программа 
1973 года. Деньги, можно 
сказать, пропали. В третьем 
квартале прошлого года Ми
нистерство автомобильного 
транспорта РСФСР, видя 
провал строительства, сняло с 
плана по гаражу 100 тысяч 
рублей и передало более со
стоятельному подрядчику. 
Вместо первоначальных 400, 
стало 300 тысяч рублей. 
Так почти каждый год. .Об
щий разрыв между суммой 
первоначальных планов й 
скорректированных сумм по 
годам с начала строитель
ства составляет около 600 
тысяч рублей. А что нз это
го следует?

Если бы строители осваи
вали аккуратно и сполна все 
средства, которые отпуска
лись заказчиком в первона
чальных титульных списках 
капитальных работ за про
шедшие шесть лет, то мож
но смело и с уверенностью 
заявить, что нынче ко дню 
празднования 50-летия обра
зования СССР в Свердлов
ске уже действовал бы сов
ременный «высотный», так 
нужный городскому хозяйст
ву. гараж на 75.0 таксомото
ров. Лучшего подарка, пожа
луй, не было бы для сверд
ловчан.

— Ну, а что же даль
ше? —” спросят читатели. 
Остается одно: в будущем 
году гараж следует обяза
тельно сдать в эксплуата
цию. На это есть весьма вес
кие основания. Прежде все
го надобно исходить из со
ображений эффективного 
использования капиталовло
жений. Разве допустимо дер
жать в течение шести лет 
омертвленными большие 
деньги, вложенные в здание? 
Шутка ли, незавершенные 
объемы работ уже составля
ют здесь около 1800 тысяч 
рублей. Во-вторых, нельзя 
забывать и обязательства, 
взятые городом, где четко 
записано о вводе гаража к 
250-летию Свердловска. За 
них голосовали и строители. 
Честь руководителей Глав
средуралстроя — выполнить 
эти обязательства

Ш. СЛОБОДКИН, 
инженер-строитель.

наста вн и ком

киломе трам и
Закройщики

Приезжайте

я вас привечу
«тришкиного 
кафтана

Мерить жизнь

9 Когда людей 

сближает горе
Уважение...

требованию

ЧИТАТЕЛЬ РАЗМЫШЛЯЕТ О ЖИЗНИ

В ТРУДНОСТЯХ 
РОЖДАЕТСЯ 
СЧАСТЬЕ

В общежитиях, на производ
стве меня нередко спрашива
ют молодые рабочие: «В чем 
состоит счастье, были ли вы 
когда-нибудь счастливы?»

Самым счастливым време
нем в своей жизни я считаю то, 
когда мне, пятнадцатилетнему 
рабочему, выдали винтовку и 
зачислили вместе со взрослы
ми в Красную гвардию. Да, я 
был очень счастлив, когда уча
ствовал в свержении самодер
жавия и чуть позже — в боях 
Октябрьской социалистической 
революции. Незабываемым 
был для меня день, когда я ви
дел и слышал Ленина а 1918 
году, выступавшего на откры
тии мемориальной доски бор
цам Октябрьской революции 
на Красной площади, у стен 
московского Кремля.

Когда подходил генерал Де
никин близко к столице нашей 
родины в 1919 году, меня, со
всем молодого парня, избира

СНИМОК НАШЕГО ЧИТАТЕЛЯ

Люба Сенникова —- студентка первого курса Нияшетагильского пединститута. 
Давно ли, кажется, были вступительные экзамены, а вот уже она полноправная хозяй
ка институтских кабинетов и лабораторий.

Осенью Люба с товарищами по курсу отлично трудилась на уборке урожая. Не
даром же ее избрали комсоргом группы. Это право она заслужила честным трудом, 
хорошей учебой и общественной активностью. *

На снимке нашего читателя С. РОМАНОВА, студента Нижнетагильского пединсти
тута, — Люба Сенникова. '

ЧИТАТЕЛЬ РАССКАЗЫВАЕТ О ЧЕТВЕРОНОГОМ ДРУГЕ

ИСПЫТАНИЕ НА ВЕРНОСТЬ
Анатолий Иванович Чистяков 

несколько лет назад приобрел 
щенка овчарки и назвал его 
Амуром. Прошли годы, пре
жде чем из маленького нека
зистого щенка вырос большой 
и умный пес. Ребята во дворе, 
куда Амур часто выходит со 
своим хозяином на прогулку, 
хорошо его знают, и как толь
ко он появляется, бегут смот
реть, как Амур выполняет раз
личные команды.

А пес реагирует буквально 
на каждое движение хозяина. 
Не только дети, но и взрос
лые, проходя мимо, непремен
но задержат шаг, чтобы по
смотреть на овчарку.

Понимая, что на него смот
рят и им восхищаются, пес 
преданно заглядывает в глаза 
хозяину. «Нужно его использо
вать на серьезном деле, — 
подумал как-то Анатолий Ива
нович. — Но где? Разве пой
ти в милицию — может, там 
нужно оказать какую нибудь 
помощь?»

8 отделе внутренних дел Ас
беста познакомился он с про

ют уполномоченным по борь
бе с дезертирством. Легко ли 
было выполнять эти обязанно
сти? Нет, нелегко... И в граж
данскую было нелегко, и в раз
руху, и в голод. И когда борь
бу начали с кулаками — я 
был тогда председателем сель
совета. Трудно ли было? Очень 
трудно.

Потом я попал в Ленинград, 
на сооружение турбинного за
вода, фабрики искусственного 
шелка, электростанции. Затем— 
Казахстан, строительство пер
вого в степях зерносовхоза. 
Рабочие были из казахов, ра
нее занимавшихся только ско
товодством. Трудно, но инте
ресно было сплачивать их в 
бригады строителей, учить ма
стерству, наблюдать, как растет 
их самосознание. Разве это не 
счастье — видеть, как растут 
люди, как растут города на це
линных землях, где веками 

водником служебно-розыскной 
собаки, бывшим погранични
ком старшим сержантом ми
лиции Владимиром Зениным. 
Вместе стали обучать они сво
их питомцев. И вот уже более 
четырнадцати дипломов име
ет сейчас Амур. Не отстает от 
него и пито/иец Владимира — 
Дик.

В этот вечер друзья были 
вместе. За окнами давно уже 
опустилась густая синева. За 
жглись уличные огни. На ули
це. тишина. После рабочего дня 
люди отдыхают.

И вот в этой тишине гулко 
прозвучал выстрел в доме, 
мимо которого проходили 
старший сержант и его добро 
вольный помощник Анатолий 
Иванови Чистяков Дом пяти 
э-ажный, многоквартирный. 
Они, долго не раздумывая, 
подбежали к подъезду, где 
уже собрались жители. Быст
ро разобрались в обстановке. 
Распоясавшийся хулиган —пья
ный Рублев — смертельно ра
нил семнадцатилетнего пар
ня и закрылся в квартире, 

шумел ковыль и шуршали 
змеи?

Бурно развивалась народ
ная промышленность. Еще 
один этап в жизни — снова на 
трудный участок, реконструи
ровать Надеждинский метал
лургический завод.

Я считал себя счастливым и 
в более поздние годы, когда 
участвовал в строительстве на
шего родного города Сверд
ловска.

...Некоторые считают себя 
счастливыми, потому что при
обрели легковую машину, по
строили дачу, обставили цен
ными безделушками квартиру, 
накупили множество вещей и 
так далее. Я им не завидую, 
никогда не завидовал. За это 
внешнее благополучие я не 
отдам ни одну из многочислен
ных в жизни бессонных ночей, 
ни одного дня, в конце кото
рого валился е ног от устало
сти, ни одну из бесконечных 
трудностей, выпавших на мою 
долю-

Весь вопрос в том, чем ме
рить свое счастье. Одни уму
дряются мерить его квадратны^ 
ми метрами и ставить в зави
симость от длины купленной 
ковровой дорожки. Другие — 
годами труда на общее благо, 
гигантскими шагами своей 
страны. И. КУТЬИН,

участник Октябрьской 
социалистической 

революции.
Свердловск.

грозя всем расправой.
— Заходите с Амуром с дру

гой стороны дома, — скоман
довал Владимир, — Людей не 
подпускайте близко.

Прячась за простенком, Вла
димир предложил преступни
ку бросить оружие и выйти. 
Не получив ответа, он выбил 
дверь, и Дик, как молния, бро
сился в глубину комнаты. Но 
ни крика, ни выстрела. 
«Ушел», — подумал Владимир 
и бросился к разбитому окну, 
где метался и рычал Дик.

Выбежав на улицу, Владимир 
увидел, что преступник идет 
под охраной Амура, а рядом— 
Анатолий Иванович. Выпрыг
нув из окна с заряженным ру
жьем, преступник не успел вы 
стрелить. Железные челюсти 
Амура сомкнулись на руке з 
тот момент, когда палец кос
нулся спускового крючка.

Что ж, Амур выдержал глав 
ное испытание — испытание 
на верность.

Лейтенант КОЧНЕВ.
Асбест.

ОБИДА
Я очень-очень хорошо пони

маю положение, которое соз
далось в семье Пименовых. 
Нас, детей, в семье трое. Стар
ший брат, сестра и я, младший. 
Давно это было. Мой брат Вик
тор из армии приехал с женой. 
Встретили радостно. Но через 
несколько месяцев начались 
раздоры, упреки. Когда он ухо
дил на работу, мои родители 
ругали его жену, не стесняясь 
в выражениях. Создали такую 
обстановку, что они уехали от 
нас с огромной обидой на ро
дителей.

До приезда брата из армии 
жила с нами сестра с мужем. 
Квартира у наб двухкомнат
ная. Я нгил в большой комнате 
с сестрой и ее мужем. Выл v 
сестры ребенок от первого 
брака. Жили они очень дргжно. 
но тоже не очень долго. И tvt 
«поработали» родители. Из-за 
пустяков раздували скандал, 
обращаясь в милицию, в суд, 
были по нескольку раз на ра
боте у сестры и ее мужа — на 
совесть «били». И они тоже 
ушли. Остался я один с роди
телями. Закончив ремесленное 
училище, я объявил родителям, 
что женюсь. Много было кри
ка, слез. Разрешения привезти 
жену домой я попросил у отпа. 
«Привози, черт с тобой», — от
ветил он.

Зажили сначала хорошо, но 
страх уже подбирался к серд
цу. Ведь передо мной прошли 
две семьи близких мне людей — 
брата и сестры, которых вы
гнали родители. Причем, вы 
гнали брата с женой, когда та 
была беременна.

И вот все началось за пол
года до моего ухода на служ
бу в армию. (У нас уже был 
ребенок). Ссоры получались 
из-за мелочей, из-за пустяка. 
Мы отдавали родителям 
80—100 рублей на питание, 
(мы еще мало зарабатывали, 
вместе выходило 100—120 руб
лей. потому что только начина
ли работать самостоятельно, да 
и жена после родов сидела с 
малышом). Тогда мать сказала: 
«За питание платите, а на сто
ловую ищите деньги, где хо
тите». Поэтому мы вынуждены 
были отделиться.

Вот тут и пошли ссоры. А 
вскоре я ушел в армию. Оста
лась моя жена с малышом. 
Родители сначала помогали, 
водились с ребенком, в садик 
водили. гуляли. У жены же 
мало времени оставалось для 
ребенка: придя с работы, она 
убирала квартиру. Лишь в суб
боту и воскресенье могла она 
заниматься с малышом. И тут 
родители стали ее упрекать: 
«Вот ты не водишься с ребен
ком, свалила на нас. плохо 
убираешь квартиру». Словом, 
дальше—хуже. Выгнали ее с 
ребенком из дома. Ушла она к 
своей тете.

Через две недели родители 
пришли к тете и уговорили же
ну вернуться. Как она жила 
после этого, я узнал лишь, ко
гда вернулся домой. Она, бед
няга. дневник вела, все-все за
писывала. и даже то, как руки 
наложить на себя хотела... 
Когда я спросил ее. почему мне 
ничего не писала, ойа ответи
ла. что не хотела мне службу 
в муку превращать.

И вот четыре года мы жи
вем. как квартиранты. И боль
ше всех достается моей жене. 
Невзлюбили они ее. А жена v 
меня — человек отличный, доб- 
рый. чуткий. Родители же ме
ня поучают: не помогай ей. не 
убирай, не стирай, не ходи в 
магазин, не льсти ей, не угож
дай. Так я закрываюсь в ван
ной. когда помогаю ей сти
рать, лишь бы не слышать ру
гани матери. (Отец у меня 
всегда молчал).

В завкоме УЗТМ нам обеща
ли дать комнату в ближайшее 
время — это было в 1970 голу. 
Но в прошлом году отказали 
окончательно. Конечно. не 
обошлось без «помощи» роди
телей. В прошлом году nonv- 
чалось так. что я поднял руку 
на отца: это единственный рая 
в жизни, и я не жалею об 
этом. Во время очередного 
скандала он меня ударил, и 
я... ответил. Так они холили в 
милицию, в прокуратуру, писа
ли письма на завод, в цех ко 
мне и моей жене. Причем пи
сали. что я избиваю их еже
дневно. избиваю wewv. изби
ваю детей. что грубиян я 
стпашный и т. д.

Мы ’ не можем уйти от роди
телей — некуда. Частную квар
тиру с детьми не так-то просто 
найти.

Посоветовали нам подать на 
родителей в суд и разменять 
квартиру Так отец, узнав об 
этом, обошел все инстанции, 
был снова в завкоме, в мили
ции и еще во многих местах, 
везпе нас очернил, оговорил — 
чтобы мы не могли разменять 
квартиру.

Нет сил больше терпеть. 
Сдерживаю себя из последних 
сил — ненавижу родителей. 
Нет их у меня. Умерли.

Я знаю, в семье Пименовой 
большая беда. Нет никакой ра
дости b их семье. Да и у нас 
давно забыто это слово. Ответ

частный случай. В нем, как в капле воды, читатели увидели тот 
океан семейных взаимоотношений, которые ежедневно влияют 
на наше настроение, на воспитание людей, даже на нашу рабо
тоспособность. Именно здесь, в семье, человек становится доб
рым или злым, чутким или бессердечным, заботливым или эгои
стом...

Сегодня мы продолжаем разговор о моральном климате в 
семье, который зачастую оказывает значительное влияние на 
формирование личности человека, в особенности — молодого.

В откликах наших читателей высказываются различные мне
ния, описываются разные ситуации, опытом делятся восемнад
цатилетние и те, кому уже за семьдесят. Но всех их объединя
ет одно: они считают, что дела семейные — не личные. Так мы 
и назвали новую рубрику нашей газеты.

НЕ ЛИЧНЫЕ
здесь один: жить отдельно. Но 
не так-то это просто в жизни 
получается.

А. ДАНИЛОВ.
Свердловск.

РАНО ВАМ
СУДИТЬ...

Товарищ Ю. Попов, сколь
ко вам лет? Вырастили ли 
вы сами хоть одного ребен
ка? Если не вырастили, то 
как вы можете насмехаться 
над матерью?! Пишете о за- 
дергушках, которые стоят 
три рубля!

Имеют ли совесть Алек
сандр, Татьяна и Василий? 
Они перестали называть свою 
мать матерью. Неужели они 
считают, что техникумы кон
чают сразу, после выхода ма
тери из родильного дома? А 
сколько мать провела бессон
ных ночей, когда они были 
маленькими, когда болели? И 
сейчас, когда нет сил, нет 
здоровья — значит, можно и 
матерью не звать? Это — 
настоящие эгоисты.

А ведь этой матери, на
верное, нелегко они доста
лись. В трудные годы войны 
она сутками, наверное, стоя
ла у станка, чтобы их накор
мить, одеть. Меняла место 
жительства, когда заболела 
Татьяна. А теперь вот плоха 
стала... Надо пережить столь
ко, сколько она пережила, а 
потом судить. И не мучайте 
больную, много пережившую 
женщину. Дайте ей спокой
но жить одной. Квартиру на
до разменять: ей — отдель
ную однокомнатную, им, 
эгоистам, — комнату.

Никак не могу примирить
ся с вашей статьей в газете. 
Рано вам еще судить своих 
матерей

Писала мать, вырастившая 
одна таких же детей — 25 и 
22 лет. участница Великой 
Отечественной войны.

(Подписи нет). 
Свердловск.

ВЕРНИТЕ СВОИХ
ДЕТЕЙ

Я уже прабабушка. У ме 
ня есть внуки и правнуки. И 
меня очень взволновала 
статья «Кто разделит зана
вески?». Я считаю, что во 
всем виновата мать. Как 
можно так компрометиро
вать своих собственных 
детей, а потом требовать их 
уважения?! Как можно об
ливать их грязью, а тем 
более Васю, самого млад
шего, которому так нужна 
поддержка.

Не знаю, были ли у вас, 
Мария Васильевна, дети в 
войну или еще не было. У 
меня вот сразу взяли на 
фронт двоих — мужа и 
старшего сына. Обоих рани
ли. Это надо знать — как 
переживает мать, когда ее 
детям угрожает опасность. 
Я только молила — вернул
ся бы живой. И просто не 
понимаю, как можно ходить 
и жаловаться куда-то на 
своих детей. У моего стар
шего тоже есть недостат
ки — так разве я пойду ку
да-нибудь жаловаться на 
своего взрослого сына? Да 
никогда! Ведь его недостат
ки — это и мои собственные. 
Значит, где-то просмотрела.

Да, отношения у вас в 
семье сложились просто 
невыносимые. Можно было 
бы просто посоветовать: ра
зойтись в разные стороны. 
Но ведь вы семья — и надо 
Смотреть в будущее. И ес
ли уж разойдетесь, то — на
всегда. А как вы жить-то 
будете без детей'' Так не 
лучше ли как-то постарать
ся понять своих детей, пой
ти им навстречу, окружить 
их материнской заботой —

ведь любили они вас. ближе 
вас у них никого не было, 
когда были совсем малень
кими. Так верните их, за
будьте свои мелочные сче
ты, не делите вы Занавески.

Мне лично очень жаль 
вас и особенно — ваших 
детей, Мария Васильевна.

3. СИМОНОВА, 
пенсионерка.

Камышлов.

ПРИЕЗЖАЙТЕ
КО МНЕ

Прочитав статью под за
головком «Кто разделит за
навески?», я сначала была в 
недоумении: вот так мать... 
За 60 лет своей жизни я по
добного еще не слышала и 
не видела. Совестно даже 
как-то становится за такую 
мать, а ей, видимо, —■ ни
сколько. Она еще и жалу
ется.

У меня тоже было трос 
детей: два сына и дочь, да 
еще не родная была — чет
вертая. И вот в 1970 году 
одного сына потеряла; погиб 
трагически. Осталась его же
на с мальчиком: ему сейчас 
3 года. Вынянчила я его, И 
жена сына, была около ме
ня два с половиной года. Те
перь уехала в город, а внук 
пока все еще со мной. Сын 
вот старший живет тоже в 
городе с семьей. И дочь там 
же. „,

Я живу в селе по-стари
ковски, а они меня, спасибо, 
навещают. Летом приезжают 
чуть ли не каждый выход
ной — у нас красивые места: 
река, лес сосновый. Особен
но хорошо в грибное время. 
Вот я и хочу, чтобы эти ре
бята и . Таня, о которых напи
сано в статье, если они 
окончательно брошены своей 
матерью, приехали бы ко 
мне — я их привечу.

С уважением—ФЛЯГИНА.
с. Камышево, 
Белоярский район.

ПОСТОРОННИЕ
ЛЮДИ

Я расскажу о нашей се
мье. Мне восемнадцать лет.

Жили мы раньше в Тю
менской области. Мои роди
тели работали на стройке 
железной дороги Тюмень— 
Сургут. Потом мы переехали 
в Нижний Тагил. Здесь-то 
нас и застало горе — умер
ла наша мама. Мне тогда 
только-только исполнилось 
шестнадцать лет, и я даже В 
не успела получить паспорт.! 
Было так трудно, и я впер
вые' по-настоящему задума
лась над тем, как дальше 
жить? Меня не покидали ни 
на минуту мысли о том, что 
папа может меня, бросить и 
что я буду делать. Сейчас 
мои опасения кажутся глу
пыми, но тогда я очень боя
лась этого. И я рада, что па
па старается во всем заме
нить маму. Мы стали как-то 
по-особенному любить друг 
друга, уважать. Общее горе 
сблизило нас.

Конечно, мама всегда ос
танется мамой. Но и отец в 
какой-то степени может за
менить ее.

У меня своя комната, и 
все, что есть в моей комна
те, — все папино Ну и что? 
Если бы он делал так, как 
вы, Мария Васильевна (хо
тя это невозможно даже 
представить), я бы. навер
ное, поступила так же, как 
ваши дети. Мне i ажется, что 
вы относитесь к своим детям, 
как к посторонним людям, и 
вас ничто не связывает.

Таня ПОЖИДАЕВА.
Нижний Тагил.
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«ВОЯНА ЗАКОНЧИЛАСЬ ЗА ПОЛ- ll.il 

НЫМ ИСТРЕБЛЕНИЕМ НЕПРИЯТЕ- | ! 
ЛЯ», — ПИСАЛ М. И. КУТУЗОВ ЦА- h 
РЮ ИЗ ВИЛЬНО ПОСЛЕ ПОЛНОГО I 
РАЗГРОМА ВРАЖЕСКИХ СИЛ В НОЯБ- ! I 
РЕ 1812 ГОДА В МЕЖДУРЕЧЬЕ ДНЕП- i 
РА И БЕРЕЗИНЫ.

ВОЙНА ПРОТИВ ФРАНЦУЗСКИХ I 
ЗАХВАТЧИКОВ ПОТРЕБОВАЛА НА
ПРЯЖЕНИЯ ВСЕХ СИЛ СТРАНЫ. И В | 
ЭТУ СТРАШНУЮ ГОДИНУ УРАЛ ВМЕ
СТЕ СО ВСЕМИ НАРОДАМИ РОССИИ 
ПОДНЯЛСЯ НА БОРЬБУ С НЕПРИЯТЕ
ЛЕМ.
К 250-ЛЕТИЮ СВЕРДЛОВСКА 

«НЕДАРОМ 
ПОМНИТ
ВСЯ РОССИЯ»

«Двенадцатый год—это 
народная эпопея, память 

о которой перейдет ■ века 
и не умрет, пока будет 
. жить русский няпоя».

М. Е. САЛТЫКОВ-ЩЕДРИН. | 
Вклад Урала, вклад Екатеринбурга | 

в победу над французскими захват- i 
никами в войне 1812 года был очень 
весом и заслуживает уважения по
томков.

В архивах и музеях сохранились 
тысячи документов, которые донесли 
до нас сведения о патриотах Урала, i 
ковавших победу в этой войне. Урал, 
будучи тылом, не только снабжал 
русскую армию отборными воински- ; i 
ми частями, но и поставлял военную | 
продукцию.

На Урале в те годы были сформи
рованы десятки полков: Пермский, 
Уфимский, Екатеринбургский. Полки 
формировались из молодых и здо
ровых парней, «ростом в два арши- j 
на и три вершка, а петами не моло- I 
же 18 и не старее 37». Екатеринбург- ■ 
ский пехотный полк стал основой для 
формирования других полков.

В июне 1806 года из состава Ека- i | 
теринбургского пехотного полка бы- i Н 
ли выделены три роты, которые по- L 
зднее превратились в Мигрельский, || 
Камчатский и Егерский полки.

Перед войной, в 1807 году, Екате
ринбургский пехотный полк был пе
редислоцирован на западную гра- Н 
ницу. Он принимает участие во всех 
важнейших боевых делах: от первых 
арьергардных боев до штурма Пари
жа в марте 1814 года. Полком, вхо
дящим в состав 23 дивизии четвер
того пехотного корпуса первой ар
мии Барклая де Толли, командовал ! 
ученик Суворова генерал-майор Гу- jj 
рьяное.

В конце июля 1812 года воины | 
Екатеринбургского полка выдержали > 
мощный удар неприятельской кава- I 
лерии под Островной, а в августе 
совместно с другими полками герои- i 
чески отбивали атаки превосходящих 
сил противника у Валутиной горы. i

В Бородинском сражении у кур
гана Раевского отдали свою жизнь в 
схватке с врагом прославленные во- 
ииы-уральцы.

А когда началось победное шест- - 
вне русской армии, Екатеринбург
ский пехотный полк принял в нем । 
активное участие. После взятия Па
рижа на полковом знамени появи- J 
пись слова «За отличие в 1814 году i Н 
против французов». На груди воинов 
засверкали медали с высеченными i | 
на них словами «За взятие Парижа».

В годы войны повсюду в уральских 
селениях, городах, в Екатеринбурге 
принимались решения о формирова- ! 
нии отрядов ополчения из добро- 1|| 
вольцев, широкое распространение 
получило патриотическое движение I 
по сбору средств в фонд обороны. !

Екатеринбургские горнозаводские 
служащие «представили от своего 
общества десять полевых пушек с ла- i 
фетами и прочею принадлежностью», i 
Горнозаводские специалисты Екате- , 
ринбургской гранильной фабрики, 
Горнощитского мраморного завода, 
Березовской, Монетной и Нижне- 
Исетской заводских контор собрали 
348 рублей 25 копеек.

В 1812 году заводчик Сергей Яков
лев представил в казну без оплаты 
снаряды, изготовленные на его за
водах на сумму 4120 рублей. Так же 
поступил в тот год и H. Н. Демидов, 
владелец Нижне-Тагильских заводов.

Наиболее дорогими, хотя и самы
ми скромными по размерам, были 
добровольные взносы работных лю
дей и крестьян.

Но самым значительным вкладом 
Урала в Отечественную войну 1812 
года было производство и поставка 
для действующей армии предметов 
вооружения. В те годы на Урале 
действовало 25 казенных и 133 ча
стных металлургических предприя
тия, на которых выплавлялось около 
8 миллионов пудов чугуна и до 200 
тысяч пудов меди Производство 
черного металла на Урале составля
ло свыше 80 процентов от общего 
производства в России.

Так, Верх-Исетский металлургиче
ский завод в 1812 году изготовил для 
армии 323.262 снаряда К 1 ноября 
1812 года завод уведомил Пермское 
горное правление: «...наряд на 1812 
год, возложенный отливкою и сда
чею артиллерийских снарядов при 
Верх-Исетском заводе, весь без ос
татку выполнен». Было сделано сна
рядов общим весом 16.827 пудов, что 
на ,338 пудов больше задания. Изго
товленные снаряды были отвезены на 
Уткинскую пристань и сданы казне.

На екатеринбургском ВерхИсет- 
ском заводе создается машина для 
полировки снарядов, авторство на 
которую было выдано приказчику Зо
тову, за что он получил награду — 
«Золотую медаль для ношения на 
шее, на красной ленте».

В фондах и экспозициях музея на
ходится значительное количество до
кументов, книг, повествующих о слав
ных делах 1812 года. Среди книг, на
писанных очевидцами войны, есть 
произведения Дениса Давыдова и 
Сергея Глинки. В «Записках о 1812 
годе» С. Глинки есть такие слова: 
•Не только стародавние сыны Рос
сии, но и народы, отличные языком, 
нравами и образом жизни...— и те, 
наравне с природными россиянами 
готовы были умереть за землю рус
скую».

Более 150 лет минуло со времен 
войны 1812 года, но история свято 
хранит страницы, рассказывающие о 
боевом и ратном подвиге уральцев, 
о героической эпопее доблестных 
воинов — героев нашего города.

В. СМИРНОВ, 
ответственный секретарь 

совета Свердловского 
городского отделении 

Всероссийского общества 
охраны памятников 

истории и культуры.

КНИГА В СТРОЮ

СЫНОВЬЯ 
УРАЛА

Об интересной исто
рик города Серова, 
одного из металлурги
ческих центров Сверд
ловской области, рас
сказывают историк 
Л. Дзюбинский и жур
налист А. Пудваль в 
книге «Город Серов», 
выпущенной Средне- 
Уральским книжным 
издательством.

Рожденный в Доре
волюционные годы, Се
ров (в прошлом Надеж- 
динск) из захолустного 
поселка превратился в 
большой современный 
город с высокоразви
тым хозяйством.

Расцвету своему го
род обязан природным 
богатствам: железо и 
медь, золото и плати
на, бокситы и редкие 
металлы, уголь и 
торф—словом, все то. 
что необходимо в ме
таллургическом произ
водстве.

Но главное богатст
во обширного района— 
его люди и то, что 
сделано и делается их 
руками.

Авторы рассказыва
ют о работе первых 
марксистских кружков 
в Надеждинске. об их 
руководителях: больше
виках Д. Н. Добрыни
не, В. А. Чащине, А. В. 
Горшкове, H. Н. Сено- 
косове и других, про
слеживают историю 
развития и роста про
мышленности Серова

Авторы называют 
ряд имен лучших про
изводственников метал
лургического завода, 
чей труд ускорил Соз
дание промышленности 
в Серове.

В Серове трудятся 
люди многих нацио
нальностей: русские и 
башкиры, татары и уд
мурты. В 20-е годы 
приехали помогать се- 
ровцам восстанавли
вать народное хозяйст
во австрийцы, немцы, 
чехи, венгры, поляки. 
Некоторые из них оста
лись в городе навсегда, 
стали советскими граж
данами.

50-летие образова
ния СССР серовцы 
вместе со всеми совет
скими людьми встреча
ют как великий всена
родный праздник еди
нения, дружбы и брат
ства наций и народно
стей страны.* * *

В 1971 году Сред
не-Уральским книж
ным издательством бы
ла начата серия «Ра
бочие династии Ура
ла». В первом выпуске 
рассказывалось о ди
настиях Хмелининых и 
Аганичевых. Значи
тельное место в книгах 
отводилось истории об
разования этих дина^ 
стий, как наиболее ти
пичных для Урала.

Второй выпуск се
рии составили брошю
ры: «Кириллова запо
ведь» — о династии 
Медведевых с Верх- 
Исетского металлурги
ческого завода, «Вы
растили Кабат кины ше
стерых сыновей» — о 
династии с турбомо- 
торного завода и «Де
вять из одного цеха» — 
о династии Колобовых 
с Серовского металлур
гического завода.

Авторы брошюр рас
сказывают о людях, 
чьими руками создава
лась наша индустрия с 
первых дней Советской 
власти до наших дней. 
Это духовно богатые 
люди, которым Совет
ская власть дала глу
бокие, всесторонние 
знания, мощную тех
нику, а главное — не
поколебимую веру в 
правоту своего дела. 
Эту веру вместе с мас
терством они, как эс
тафету. передают сво
им детям и внукам, 
повседневно воспиты
вают у них любовь к 
труду, как основу бла
гополучия всего наше
го общества.

Год опубликования 
предлагаемых книжек 
серии «Рабочие дина
стии Урала» — это год 
50-летнего юбилея об
разования СССР. И 
жизнь, дела каждой 
династии убедительно 
показывают, насколь
ко изменился за это 
время духовный облик 
советского рабочего, 
насколько богаче, со
держательнее стала 
сто жизнь.

Каждый рабочий, 
прочитавший эти очер
ки, может с гордостью 
сказать: «Да, рядом со 
мной трудятся такие 
Же замечательные лю
ди. Их много, и на них 
равняются те. кто еще 
не успел овладеть ма
стерством, кто хочет 
стать созидателем ».

И в этом — сила на
шего общества, проч- 
номь его нравствен
ных устоев, его эконо
мического и политиче
ского могущества.

С. ГАВРИЛОВА.

Пролетариат Франции не складывает оружия в борьбе за улучшение жизни и условии труда. По стране прокатилась 
волна демонстрации н забастовок, в числе которых стачка горняков калийных рудников Эльзаса.
На снимке: делегаты эльзасских горняков прибыли в Париж, чтобы заявить о своих требованиях.

Снимок Кейстон — ТАСС.

БЕЛЬГИЯ: МОЛОДЕЖЬ БО
РЕТСЯ ПРОТИВ «МОДЕР
НИЗАЦИИ» ВЫСШЕЙ ШКО
ЛЫ • ФРГ: ОЖЕСТОЧАЕТ
СЯ КОНКУРЕНЦИЯ АВТО
МОБИЛЬНЫХ ФИРМ

КАНИКУЛЫ 
ПО-ИТАЛЬЯНСКИ 
К чему приводят страхи греческих 
«церберов»

...Ровно в 8.30 в зал пи
рейского военно-полевого 
суда ввели трех итальян
ских «супершпионов» — 
профессора Гвидо Пиккет- 
ти и его студентов — 19- 
летнего Винченцо Сава- 
резе и 25-летнюю Лауру 
Куадрино. Кроме судей 
и конвоиров, в помещении 
присутствовал итальян
ский консул в Афинах 
синьор де Мартино.

Настроение у всех бы
ло подавленное. У аре
стованных — из-за бес
сонных ночей, проведен
ных в транзитных тюрь
мах. У господина консу
ла — из-за неизбежных в 
таких случаях дипломати
ческих осложнений. У 
трибунала... Впрочем, три
буналу было хуже все
го — не имея никаких 
улик, ему предстояло до
казать, что задержанные 
фотографировали военные 
объекты в бухте острова 
Корфу. Задача оказалась 
трудной, заседание про
должили сначала до 14, а 
затем до 18 часов. Но? и 
это не помогло. Дело пе
редали в вышестоящие 
инстанции в Афины...

За последние два года 
это была третья экспеди
ция на Корфу, которую 
профессор археологии Пи
кетти из итальянского го
рода Сорренто организо

вал для своих студентов. 
Как и прежде, их интере
совали древние развалины 
на дне залива, останки за
тонувших кораблей, ста
ринные монеты, амфоры и 
другие предметы, имею
щие историческую цен
ность. Никогда прежде у 
экспедиции не возникало 
осложнений с властями. 
Пока...

Когда запасы кислоро
да в баллонах начали 
подходить к концу, Вин
ченцо сделал знак Лауре 
подняться на поверхность. 
Однако, вынырнув из во
ды, ребята увидели не 
баркас Факиоласа — их 
греческого приятеля и 
проводника, а военно-сто
рожевой корабль и мат
росов с автоматами. На 
ломаном итальянском 
языке капитан потребо
вал, чтобы аквалангисты 
немедленно поднялись на 
борт. Через полчаса они 
были доставлены в мест
ное отделение жандарме
рии. где уже находился 
профессор Пиккетти, за
явивший решительный 
протест против незакон
ного ареста... Заверши
лась эта «одиссея» в 
Афинах, в верховном три
бунале военно-морских 
сил. Однако вина троих 
так и не была доказана.

Трудные дни
^Фольксвагена^

ЗАПАДНОГЕРМАНСКИЙ АВТОМОБИЛЬНЫЙ
КОНЦЕРН «ВЫШЕЛ НА РИНГ». ЧТОБЫ ДРАТЬСЯ 
ЗА СВОЕ «МЕСТО ПОД СОЛНЦЕМ».

В Западной Германии го
ворят, что, если у компании 
«Фольксваген» появляется 
насморк, значит, страна за
болевает гриппом. А «здо
ровье» этого крупнейшего в 
стране концерна, производи-
теля и экспортера 
шин, с недавних

автома- 
поп и 

озабочен-впрямь вызывает 
ность деловых кругов. Гене-

чаще прибывают в западно
германские порты. Такой на
плыв объясняется относитель
ной дешевизной японских ав
томашин и большим спросом 
на них. Сейчас лишь отсут
ствие необходимой сети стан
ций обслуживания еще удер
живает японских автомобиль
ных королей от массового 
вторжения на западногерман
ский рынок.

Не дремлют п американ
ские автоконцерны «Джеяе- 
рал моторе» и «Форд», ко
торые также ведут здесь ак-

ральный директор «Фолькс
вагена» Рудольф Лейдинг 
недавно заявил, что после 
окончания войны компания 
впервые попала в столь труд
ное положение. Он лобавил, 
что только «после 1974 года 
«Фольксваген» вновь уви
дит солнце».

Считают, что в нынешнем 
Году она продаст на 10 про
центов меньше автомашин, 
чем в прошлом году. Особен
но плохо обстоят дела на 
американском рынке, где 
«Фольксваген» продает одну 
треть из двух миллионов ав-

...На днях в римском 
аэропорту Фьюмичино 
приземлился пассажир
ский лайнер ДС-9, принад
лежащий итальянской 
авиакомпании «Алита
лия», который следовал 
рейсом АЗ-891 — Тель- 
Авив — Афины — Рим. 
На его борту находились 
Винченцо Саварезе, Лау
ра Куадрино и Гвидо Пик
кетти. Их встречала ог
ромная толпа родственни
ков и репортеров. Тут же 
состоялась импровизиро
ванная пресс-конферен
ция.

— Это правда, что вы 
фотографировали дно око
ло острова Корфу? — 
спросил один из журна
листов.

— Нет,— ответил Вин
ченцо, — в нашей лодке 
не было ни одного фото
аппарата.

— Что было самым не
приятным во время ва
шего «приключения»?

— Слово «приключе
ние», пожалуй, будет сли
шком мягким определени
ем того кошмара, который 
нам пришлось испытать,— 
сказал профессор Пиккет
ти. — Лично я никогда в 
жизни не забуду двух дней 
в камере, где, кроме нас, 
были еще двенадцать зак
люченных: двое политиче
ских, а остальные —• уго
ловники, и тех криков, 
которые неслись из ком
нат для допросов...

Об истинной причине 
ареста археологов через 
несколько дней поведала 
своим читателям итальян
ская газета «Аванти»:

«Сейчас, когда Саваре
зе, Куадрино и Пиккетти 
благополучно вернулись 
на родину, — писала газе
та, — мы можем, наконец, 
рассказать правду о том 
«морском сражении», ко
торое разыгралось у бере - 
гов Корфу. Греческий во
енный патруль начал его 
не только потому, что на 
острове расположены под
польные лагеря для подго
товки итальянских неофа
шистов. Там также — од
на нз многочисленных ре
зиденций «черного князя» 
Валерио Боргезе, который 
вот уже много лет разы
скивается итальянскими 
властями по обвинению в 
подготовке правого путча 
в Италии». Что ж, если 
это так, то страхи грече
ских «церберов» понят
ны — не дай бог, если 
итальянцы узнают, где 
нужно искать их именито
го компатриота...

Л. МАКАРОВ.
(АПН).

ЧИЛИ. Программа правительства Народного единства 
при решительной поддержке народа и всех прогрессивных 
сил страны успешно претворяется в жизнь. Укрепляются по
зиции государства в ведущих отраслях хозяйства. Особое 
внимание уделяется улучшению материального положения 
трудящихся, решению жилищной проблемы.

На снимке: новые жилые дома для рабочих в районе Ма
кул, в пригороде Сантьяго.

Снимок Р. КНЯЗЕВА. Фотохроника ТАСС.

томобилей. производимых
ею ежегодно. Впервые за 
много лет сбыт западногер
манских малолитражек в Со
единенных Штатах резко со
кратился. По данным вла
дельцев компании, в первом
полугодии
число проданных

текущего гола
автомоби-

пей на американском рынке 
'Уменьшилось на 22 процен
та.

Дело в том, что «Фольк
сваген» сталкивается со все 
более ожесточенной конку
ренцией других автомобиль
ных фирм, прежде всего 
японских, причем не только 
на мировом, но и на собст
венном внутреннем рынке. 
Японская фирма «Тобта», за
нимающая четвертое место в 
мире спеди автомобильных 
гигантов, наполняет рынок 
ФРГ своей продукцией. Супа 
под япбнеким флагом, ту
женные автомобилями, все

тинное наступление. В 
стоящее время только

па
на

две эти Фирмы приходится 
свыше 40 процентов общего 
объема автомобильного про
изводства в Западной Герма
нии.

Однако, несмотря на труд
ности, выпавшие па долю 
Концерна «Фольксвагена»,
его владельцы 
Они считают,

не унывают.
что

удастся преодолеть
мощью 
да — :

испытанного

кризис 
с по- 

мето-
за счет трудящихся.

Недавно они выбросили на 
улицу десять тысяч рабочих. 
Такая же участь ожидает 
еще около пяти тысяч чело
век. Одноврёменно принима
ются меры для повышения: 
конкурентоспособности ком
пании. Укрупняются предпри
ятия не только в ФРГ, но и 
за ее пределами. Так, 
«Фольксваген» и западногер
манская фирма «Мерседес» 
решили слить свои дочерние
предприятия в 
Опним словом, 
«Фольксвагена» 
драться за свое 
солйцем». Один

Испании. 
владельцы 
намерены 

«место под 
из них не

давно заявил американскому 
репортеру: «Скажите всем, 
что «Фольксваген» опять 
вышел ня ринг».

Ю. БЕСПАЛЬКО.
(ТАСС).

к 10 декабря, завершить все советские заказы — над выполнением этого обязательства, взятого в ходе 
соревнования в честь 50-летия образования СССР, трудились работницы текстильного предприятия в 

Основной вид экспортируемой фабрикой продукции — одеяла и пледы.
— ТАСС.

нам только что
А '^^общил
ЯЖ телетайп

Бои
продолжаются

ПАРИЖ, 11 декабря. 
Южновьетнамские патриоты 
за истекшие сутки атаковали 
позиции сайгонских войск в 
районе провинциального 
центра Куангчи, Нанеся про
тивнику потери в живой си
ле и технике. Продолжают
ся упорные бои в провинции 
Плейку. Там бойцы НВСО 
нанесли ряд ударов по во
енной базе Дыкхо недалеко 
от камбоджийской границы.

Сегодня ночью южновьет
намские патриоты предпри
няли атаку на ряд укреплен
ных позиций марионеточных 
войск в провинции Ансюен— 
южная часть дельты Мекон
га. Не затихают бои в непо
средственной близости от
• ПАРИЖ. 11 декабря. 

Патриоты Лаоса проводят 
успешные боевые операции 
в северной части страны. По
сле мощной огневой подго
товки подразделения НОАЛ 
перешли в атаку и выбили

вчера противника из ряда 
укрепленных районов в юго- 
западной части Долины Кув
шинов.
• ПАРИЖ. 11 декаб

ря. По сообщениям из 
Камбоджи, сегодня ночью 
вспыхнули бон в 18 км к се
веро-востоку от камбоджий
ской столицы. Здесь пном
пеньские войска при под
держке тактической авиации 
безуспешно пытались контр
атакой остановить наступле
ние патриотов.

ХАНОЙ, И декабря. 
Стратегические бомбарди
ровщики «В-52» амери
канских ВВС подвергли вче
ра массированным ударам 
ряд Густонаселенных районов 
северовьетнамской провин
ции Куангбинь и зоны Винь- 
линь. Авиация США совер
шила в этот же день налеты 
па населенные пункты про
винций Тханьхоа, Хатинь, Ку
ангбинь и зоны Виньлинь. В 
результате бомбардировок 
имеются большие жертвы 
среди ' гражданского населе
ния, разрушено много жилых 
домов.

Представитель министер
ства иностранных дел ДРВ В 
опубликованном сегодня 
здесь заявлении решительно 
осудил эти преступные во
енные акты.

Полет 
«Аполлона-17»

НЬЮ-ЙОРК, 11 декабря. 
В 22 час. 45 мин. 10 де
кабря (время московское), ко
гда космический корабль 
«Аполлон-17» находился над 
обратной стороной Луны вне 
зоны видимости наземных 
станций, был включен марше
вый двигатель на торможение 
для обеспечения перехода с 
траектории полета к Луне на 
начальную селеноцентриче
скую орбиту.

В 23 час. 33 мин. на Луну 
упала последняя ступень ра
кеты-носителя корабля «Апол
лон-17». Сейсмические коле
бания, вызванные падением 
ступени, регистрировались в 
течение 2 часов 40 мин. четы
рьмя сейсмометрами, установ
ленными на Луне предыдущи
ми экспедициями.

Сразу же после выхода ко
рабля на селеноцентрическую 
орбиту космонавт Шмитт, гео
лог по профессии, начал ком
ментировать наблюдаемый 
ландшафт. Он это делал не
прерывно в течение несколь
ких часов, йсключая только те 
периоды, когда корабль был 
за Луной и не мог поддержи
вать связи с Землей. Шмитт, в 
частности, засек вспышку у 
темного горизонта Луны, кото

рая, по его мнению, была вы- к 
звана падением метеорита в 
районе кратера Гримальди. На 
втором витке по селеноцентри
ческой орбите космонавты на
блюдали расчетное место по
садки своего корабдя. На тре
тьем витке Шмитт с помощью 
бинокля наблюдал Землю и й 
зарегистрировал облачность в и 
районе северной части Тихого К 
океана и северо-западной ча- | 
сти американского континента. ; 
Обмечается, что подобные гло
бальные наблюдения облачно- ! 
■ о покрова Земли с селено- . 
центрической орбиты прово- : 
дились впервые.

Все бортовые системы ко
рабля «Аполлон-17» функцио- , 
пируют нормально. Наблюдал- ; 
ся небольшой перегрев бачка к 
с жидким водородом, однако f.- 
эта неполадка легко устраня- L 
ется, поскольку космонавты 
могут регулировать систему 
подогрева бачка вручную.

Сегодня, 11 декабря, в 
20 час. 20 мин. должно про
изойти разделение лунной ка
бины и основного блока. В 
лунную кабину перейдут кос
монавты Сернан и Шмитт, в 
основном блоке останется 
Эванс.

В 22 час. 55 мин. лунная ка- в 
Бина с двумя космонавтами на R 
борту должна совершить по- № 
садку в северо-восточной ча- К 
сти видимой стороны Луны.

(ТАСС). Я

«ЭТО ТОЛЬКО НАЧАЛО- ПРОДОЛЖИТ! БОРЬБУ!»
В ЭТИ ДНИ НА ЦЕНТРАЛЬНЫХ УЛИЦАХ 

ЩАДЯХ БРЮССЕЛЯ ЧАСТО СОБИРАЕТСЯ
И пло 
моло-

лодые 
стать

лией, желающие предполагается создать го-
студентами, должны сударственное жюри. В него '

ДЕЖЬ. НАД ДЕМОНСТРАНТАМИ РАЗВЕВАЮТСЯ 
ЛОЗУНГИ С ТРЕБОВАНИЕМ КОРЕННОГО ПЕРЕ
СМОТРА СИСТЕМЫ ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ 
СТРАНЫ, ОТКАЗА ОТ ПЛАНОВ «МОДЕРНИЗАЦИИ» 
СИСТЕМЫ ВЫСШЕЙ ШКОЛЫ. ЧТО ЖЕ ВЫЗВАЛО 
СТОЛЬ БУРНЫЙ ВЗРЫВ В БЕЛЬГИЙСКОМ СТУДЕН
ЧЕСКОМ ДВИЖЕНИИ?

внести денежный залог: на- в основном войдут предста-
пример, 
Льежский

5500 франков в вители администраций част-
уннверситет, а

Брюссельский — 6000. 
Естественно, такие

рассчйтаны на то, 
уменьшить число
тов выходцев из

в( ных компаний. Решения это-

меры 
чтобы

студен - 
слоев

Летом этого года прави- только тех молодых людей.
тельство одобрило законо
проект, представленный ми
нистрами Леоном Юресом и 
Вилли Клаесом. Они пред
ложили провести ряд уни
верситетских реформ, но 
отнюдь не в пользу учащих
ся. В частности, предложе
но зачислять в университеты

которые «положительно» за
рекомендовали себя в пер 
вые месяцы учебы. Эти свое
образные «испытания на зре
лость», часто носящие ярко 
выраженную политическую 
окраску, должны проводить
ся в течение первых 300 ча
сов учебы. К тому же мо-

трудящихся.
Но, пожалуй, самой ост

рой критике подверглись те 
статьи закона, которые фак
тически ставят подготовку 
молодых специалистов, а 
также проведение научно-ис
следовательских изысканий в 
высших учебных заведениях 
в зависимость от интересов 
частных фирм. Во-первых, в 
высших учебных заведениях

го жюри заменят выпускные 
экзамены. R зависимости от 
потребностей тех или иных 
отраслей промышленности в 
квалифицированных специа
листах. и особенно с учетом 
политических взглядов не
значительной части студен
тов. будет дана возможность 
получить работу на частных 
фирмах. Остальным придет
ся искать работу самостоя
тельно, что по существу об
рекает тысячи юношей и де 
пушек на безработицу.

Таков вкратце план «мо
дернизации» высшей шко-

лы, против которого реши
тельно выступили студенты.

На многочисленных ми
тингах. проходящих в уни
верситетских центрах стра
ны, молодежь выступает за 
единение студенческого дви
жения с борьбой рабочего 
класса. Студенты понимают, 
что добиться удовлетворения 
их требований в отрыве от 
общей борьбы трудящихся за 
политические, экономические 
и социальные преобразова
ния в стране невозможно.

Сегодня студенты высту
пают единым фронтом. Ак
ции, направленные на отме
ну пресловутого «закона 
Юреса — Клаеса», проводятся 
сообща всеми крупными 
объединениями учащихся:

Национальным союзом сту
дентов-коммунистов, Объе
диненным бельгийским дви
жением студентов, говоря
щих по-французски
(МЮБЕФ), и Союзом фла
мандских студентов.

Манифестации, состояв
шиеся в Брюсселе,—не за
ключительный аккорд сту
денческих битв. «Это только 
начало — продолжим борь
бу!» — было начертано ' на 
лозунгах демонстрантов. 
«Нет! — подчинению обра
зования интересам монопо
лий!» скандировали ты-
сячи студентов. Так в боях 
за свои права мужает юность 
Бельгии.

Л. ЯГУНИНОВ. 
(АПН).
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■ Позавчера на лыжных ба
зах «Трудовых резервов» и 
Свердловского спортклуба 
Армии завершилась «Снеж
ная декада», стартовавшая в 
первый день декабря «Ве
черней гонкой». На Уктусах 
сильнейшие гонщики области 
состязались в эстафетах. 
Вместе с ними на старт вы
шли и сильнейшие лыжники 
Советского Союза, среди ко
торых были олимпийские чем
пионы В. Веденин, Ф. Сима- 
шов. Кроме сборных команд 
областных советов ДСО и 
ведомств за победу боро
лись сборные. Вооруженных 
Сил. Центрального совета 
«Динамо», белорусского «Бу
ревестника», выступавшие 
вне конкурса.

У мужчин в эстафете 
4x10 км на первом этапе за 
«Динамо» выступал Ф. Си- 
машов, у армейцев В. Тара
канов. Между ними и было 
основное соперничество на 
этапе.. Лишь секунду выиг
рал армеец у олимпийца, пе
редав первым эстафету то
варищу . по команде В. Во
ронкову. У динамовцев эста-
фету 
когда 
нише, 
так и

понес В. Ведении. И 
они появились на фи
то секундный разрыв 
сохранился. Оба пока-

биков, А. Кожухов. С. Му
хитдинов). Сорок эстафет
ных километров они про
шли за 2 часа 17 мин. 45 сек. 
22 секунды уступили им 
лыжники Зй команды обще
ства «Труд»-2 (В. Сметанин, 
В. Миронов, А, Русаков и 
А. Королев).

Интересно развивались со
бытия и в эстафете 4x5 км 
среди женщин, где можно бы
ло ожидать очень интригую
щей дуэли Г. Пилюшенко 
(Вооруженные Силы) и 
Ж. Елистратовой (Свердлов-

! час.' 16 мин. 59 сек. И у

зали одинаковое время — 
33 мин. 18 сек. Но на треть
ем этапе судьба первого ме
ста была решена динамовцем 
Ю. Воотла, показавшим луч
ший результат дня
33 мин. 11 сек. У динамов
цев было лучшее время в 
итоге — 2 час. 13 мин. 
13 сек., армейцы же. не 
только отстали на финише 
от них на 2 мин. 10 сек., а 
проиграли второй команде 
свердловского «Динамо», за 
которую выступали Л. Капи
тонов. Ю. Зотов, В. Сабу
ров и В. Протасов. Динамов
цы оказались сильнейшими 
средн свердловских команд, 
отстав от сборной ЦС «Ди
намо» на 1 мин. 42 сек. Вто
рыми среди областных 
команд были гонщики «Спар
така» (Н. Владимиров. А. Ба-

ский
Жанна

« Буревестник»-3). 
в «насменовских»

личных гонках на 5 км бы
ла сильнейшей, обыграв Пи-
люшенко, и вот 
вый поединок.
свердловчанка

теперь но- 
К тому же 
является в

нашей стране одной из луч
ших «стартеров». Она и на 
этот раз сумела обойти гроз
ную соперницу на одну се
кунду. Ее время, кстати, бы
ло лучшим результатом 
дня — 18 мин. 20 сек. За
тем- лидерство захватили ар
мейские гонщицы, но где-то 
затем они растеряли свое 
преимущество и оказались 
третьими. Лучший результат 
у сборной ЦС «Динамо», а 
победили спортсменки «Бу
ревестника» (Ж. Елистрато-
ва, В. Стремоусова. ель-
никова, Л. Ковешникова) —

ПОРАЖЕНИЕ

юниорок победа досталась 
команде «Буревестник», за 
которую’ выступали студент
ки политехнического инсти
тута И. Худякова, Л. Шве
дова. Е. Федотова и Т. Куз
нецова. Их результат — 
1 час 29 мин. 17 сек. У 
юниоров отличились лыжни
ки «Трудовых резервов», 
закончившие эстафету 
4x10 км за 2 часа 29 мин. 
58 сек. ,3а команду выступа
ли Ю. Фадеев, В. Волков, 
И. Беспятых и Ю. Ипатов.
Вторыми 
юниоры

были на финише 
Свердловского

спортклуба Армии (В. Ло
гиновских, 
Л. Малых.

Ю. Уфимцев 
А. Бажин),

отставшие на 1 мин. 11 сек. 
На третьем месте — «Буре
вестник» (А. Сарадкин, 
Ю. Мавриц, В. Степанов и
Ю. Григорьев) 2 часа
32 мин. 28 сек.

Командную победу и пере
ходящий приз редакции в 
эстафетных гонках (мужчи
ны. женщины, юниоры и 
юниорки) выиграли лыжники 
«Буревестника», далее — 
динамовцы, ставшие вторы
ми. и спортсменки «Труда», 
замкнувшие призовую трой- 
ку.

Н. КУЛЕШОВ

• ХОККЕЙ

ПЕРЕД «КАНИКУЛАМИ»
Два предыдущих

«Автомобилиста» 
ском льду против

на
матча

Москов
столичного

«Спартака» оставили у люби
телей хоккея в общем-то бла-

в матче с хоккеистами Ленин 
градского СКА они хоть и 
владели поначалу инициати
вой, но вели игру в несвойст
венной «Автомобилисту» мане-

личивают разрыв, счет
новится 5:0 в пользу
цев.
смогли

Лишь ОДНОЙ

ста
армеи - 

шайбой
ответить свердловча-

На снимке А. ЛЫСЯКОВА; на старте эстафеты.

Четверть века 
на сцене

Девятого декабря в Сверд
ловском театре музыкальной 
комедии шел спектакль «Де
вичий переполох». Роль боя
рина Сапун-Тюфякнна испол
нял хорошо знакомый зрите
лям, любителям оперетты, 
артист Николай Бадьев. 25- 
летию творческой деятель
ности этого актера и был 
посвящен праздничный спек
такль с его участием.

Спектакль шел с подъе
мом* и особенно тепло, ко
нечно, зрители аплодирова
ли «виновнику торжества». 
А после третьего акта колле
ги по искусству и предста
вители общественности горо
да поздравили Н. Бадьева с 
25-летием творчества и по
желали ему больших успе
хов на сцене любимого те
атра.

р»НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

СТУДЕНТОВ «ВОД
НИК» ВЫХОДИТ В ЛИДЕ
РЫ • ТАЙМ-АУТ ХОК
КЕИСТОВ • ПРИЗЫ ДЛЯ 
КОНЬКОБЕЖЦЕВ — РА
ЗЫГРАНЫ

ПРИЗ РЕДАКЦИИ —У

ВСТРЕЧАЮТСЯ ВЫ
ПУСКНИКИ 1942 ГО
ДА

• ХОККЕЙ С МЯЧОМ

ТЯЖЕЛЫЙ урок

гоприятное i 
уральцах, они 
ли именитому 
играли с ним 
этому матч в

впечатление об 
хотя и уступи- 

■ сопернику, ио 
уверенно. По-
Ленинграде с

ре на малых скоростях,

командой местных армейцев, 
которые слабо начали сезон и 
выступают неровно, ожидал
ся интересным, думалось, что 
уральцы дадут здесь настоя
щий бой. Однако этого не 
случилось..

Сказалось, очевидно, то, чтц 
свердловчане отдали много 
сил предыдущим поединкам, и

без огонька, и это не приноси
ло им нужного успеха. Мало 
того, защитник свердловчан 
В. Кузнецов неожиданно сре
зал шайбу в свои ворота и 
зажег за ними первый сигнал 
бедствия. Ленинградцы же 
атаковали все острей и на 
16-й минуте П. Андреев дваж
ды поразил ворота Пучкова.

Три «сухих» шайбы позво
лили ленинградцам заиграть 
свободнее и они создали пе 
релом в игре. Сначала Кро
потов, а затем П. Андреев уве-

не, сделал это во втором пе
риоде Г. Велижаним. В послед
ней двадцатиминутке ленин
градец С. Солодухин закрепил 
успех своей команды, послав 
в ворота свердловчан послед
нюю шайбу в этом матче.

Итак, выиграли, хозяева 
ля — 6:1 (3:0, 2:1, 1:0). 
час для «Автомобилиста» 
ступил месячный перерыв 
рах чемпионата страны,

по- 
Сей-

на- 
в иг

ом
выйдет на игру этого турнира 
только 11 января 1973 года, 
причем, соперником его будут 
опять ленинградцы.

Если не изменяет память, 
то динамовцы Алма-Аты в 
играх первенства страны 
еще ни разу не добивались 
победы во встречах с армей
цами Свердловска на их по
ле. Традиция могла быть не 
нарушена и в субботнем по
единке этих команд на поле 
Центрального стадиона. Уж 
больно внушительно и со
лидно выглядели хозяева по
ля в первом тайме, хотя в 
дебюте динамовцы провели 
несколько атак, которые, 
правда, не закончились взя
тием ворот В. Попкова. Ар
мейцы же поначалу плели 
сеть комбинаций на дина
мовской половине поля, но не 
было завершающих ударов 
по воротам. Это походило 
на разведку, вслед за кото
рой должны были последо
вать активные действия.

И они последовали. Без 
подготовки бьет по воротам 
И. Дураков, но мяч уходит 
на свободный, затем отлич
ную комбинацию завершает 
А. Сивков, открыв счет в 
этом интересном поединке. 
Так молодой армейский напа
дающий отметил свое 20-ле- 
тие. А случилось это на 
13-й минуте. Всего четыре 
минуты понадобилось сверд
ловчанам, чтобы реализовать 
свое полнейшее игровое пре
имущество. В. Эйхвальд 
после комбинации забивает 
второй мяч — 2:0. Тут же 
следует отличный проход 
А. Йзмрденова. Он вышел 
один на один с голкипером

явно не голевой, гол был 
логичен, так как армейцы 
стали играть уже не с тем 
старанием, не с тем настрое
нием, с которым они вышли 
на матч. Тем не менее на 37-й 
минуте после розыгрыша уг
лового, когда мяч долго ме
тался по штрафной гостей, 
он, после удара О. Грибова, 
нашел все-таки место в во
ротах «Динамо».

А после перерыва коман
ды словно поменялись фор
мой. Былое превосходство 
армейцы, казалось, растеря
ли за десять минут переры
ва. На 46-й минуте Б. Чех- 
лыстов сокращает разрыв в 
счете до минимума, минуту 
спустя после розыгрыша уг
лового 10. Варзин неотрази
мым ударом посылает мяч в 
сетку — 3:3. Вскоре после
довал проход В. Бочкова по 
краю, он в одиночку обыг
рал чуть ли не подкоманды 
и забил четвертый мяч. Как 
две капли воды похож на 
него был пятый гол. Л. Ло
бачев, не встретив противо
действия свердловчан, уве
личил счет до 5:3. А вскоре

Лишь 
сирены 
минут, 

первый 
армей- 
после 

красивой комбинации его 
примеру последовал Н. Ду-

отличился Бочков, 
когда до финальной 
оставалось шесть 
А. Измоденов забил 
во втором тайме мяч 
цев. Минуту спустя

ростей Ф. Ромбсом, но про
махнулся в выгоднейшей

СПОРТЛОТ • БОКС

8 34-м тираже спортивно- 
«жсловой лотереи, который со
стоялся в Казани, выигрыши 
выпали на следующие номера: 
1 (авиаспорт), 7 (биатлон), 14 
•('волейбол), 25 (лыжи-трамп- 
лин), 31 (•■плавание), 47 (хонкей 
с мячом).

Призы Свердловского зональ
ного управления «(Спортлото», 
которые были разыграны до
полнительно к основному ти
ражу, выпали на следующие 
номера: электронные часы по
лучит владелец декабрьской 
месячной карточки серии 
ДЕ 0077537; второй -приз — ва
за из чешского стекла — вы
пал на разовую карточку се
рии АЖ 2054078.

РУБЕЖ ВЗЯТ
В Черкассах в чемпионате 

Центрального совета своего 
общества по боксу среди 
взрослых приняли участие 
боксеры спортклуба «Кали- 
нинец». Отлично выступил 
кандидат в мастера спорта 
Александр Захаров. Если на
предыдущих чемпионатах
Александр выше третьего 
места не поднимался, то к

этому он был подготовлен 
хорошо и, проведя четыре 
боя, он все их уверенно вы
играл. Мечта стать масте
ром спорта СССР на этот 
раз осуществилась. В ко
мандном зачете • боксеры 
«Калининца», представляв
шие Свердловскую область, 
оказались третьими.

П. МЕДВЕДЕВ.

ситуации. Затем еще не
сколько хороших возможно
стей упустили армейцы, и 
как-то незаметно инициатива 
стала ускользать из их рук. 
Когда же до перерыва оста
валось минут пятнадцать, 
они умудрились пропустить 
мяч в свои ворота. Но вино
вен в том был один Попков, 
который вообще-то сыграл в 
этом матче вполне уверен-
но. Вбрасывая мяч, он вы- 

’ — — клюшкубросил его на 
Б. Чехлыстову, 
воспользовавшись

который, 
любезно

стью вратаря, направил тут 
же мяч мимо него в сетку— 
2:1. И. хотя ситуация была

раков, но большего сверд
ловчане сделать не смогли, 
потерпев первое поражение, 
которого вполне могло и не 
быть.

«Уральский трубник» в Пер
воуральске принимал караган
динский «Литейщик». К пере
рыву после метких ударов 
1О. Панченко счет был 2:0 в 
пользу хозяев поля. Затем 
Н. Денисов с 12-метрового 
штрафного увеличил счет до 
3:0. Гости после этого ответи
ли двумя. Голы забили Ю. Бло
хин и В. Зуев. Победили труб
ники — 3:2. Архангельский
«Водник», победив на своем 
поле в матче второго круга 
дебютанта чемпионата — ом
скую «Юность» с таким же сче
том, во второй раз возглавил 
турнирную таблицу чемпиона
та, перебравшись со второго 
места и потеснив с первого ди
намовцев столицы. У севе
рян — 9 очков после четырех 
матчей. Далее идут динамовцы 
Москвы и Алма-Аты — по во
семь очков.

Люби и знай 
свой край

В Свердловском Дворце 
пионеров прошел областной 
семинар-конференция. по
священный туристско-крае
ведческой работе среди мо
лодежи. Директор област
ной детской экскурсионной 
станции П. И. Истомин рас
сказал о том, что нового, 
интересного появилось в 
молодежном туризме в этом 
году. Люби и знай свой 
край — эта тема звучала во 
всех выступлениях участни
ков — тех, кто занимается 
и руководит ребятами.

У детского и юношеского 
туризма большое будущее. 
Об этом говорили и другие 
выступающие —- директор 
Дома пионеров Е. П. Ва
сильева и руководитель му
зея истории Ленинского 
района города Свердловска 
С: В. Жданова. В частности, 
речь шла о том, что детский 
туризм нужно сосредото
чить вокруг Домов пионе
ров. С этой целью предпо
лагается в штат Домов пио
неров ввести организатора 
туристских путешествий.

На семинаре-конференции 
были намечены серьезные 
меры по улучшению крае
ведческой работы среди 
ребят н особенно — по дет
скому и юношескому ту
ризму.

крыта выставка «Театру — 
60 лет».

Заслуженный деятель ис
кусств РСФСР главный режис
сер театра М. Л. Минский рас
сказал о работе коллектива 
над оперой 3. Палиашвили 
«Даней», премьера которой со
стоится 27 декабря.

Почетный уралхиммашевец 
кавалер ордена Ленина брига
дир электросварщиков
Ю. Пражновский поблагода
рил от имени рабочих завода 
коллектив театра за интерес
ную и познавательную встре
чу.

Вечер завершился большим 
концертом артистов театра.

Парад 
ансамблей

Несколько лет в городе 
Артемовском был широко 
известен вокально-инстру
ментальный молодежный 
ансамбль «Эридан». В год 
50-летия образования СССР 
здесь родились еще четыре 
молодых ансамбля. В про
веденном недавно городском 
смотре ансамблей, посвя
щенном приближающемуся 
юбилею СССР. приняли 
участие вокально-истру мен
тальные коллективы клуба 
имени Артема, клуба имени 
Кирова, завода железобе
тонных изделий и машино
строительного завода.

Победителем смотра стал 
вокально - инструменталь
ный ансамбль машинострои
тельного завода — руково
дитель Валерий Рукомой- 
кин. ' Лучшими солистами 
смотра признаны Виктор 
Макаров и Светлана Коро
лева.

Тридцать лет 
спустя 
встретились выпускники
Свердловского медицинского 
института. Более 150 человек 
собрались на эту встречу, из 
них почти половина приехали 
издалека — из Армавира, Мо
сквы, Новосибирска, Одессы, 
Ленинграда. Многие из них 
тридцать лет не видели друг 
друга и своих учителей: заслу
женных деятелей наук, про
фессоров Д. Г. Шефера, Б. П. 
Кушелевского, А. Т. Лидского. 
И вот они снова все вместе.

По-разному сложились судь
бы этих людей, но начало у 
них было одинаковым. Сразу 
же после окончания института 
80 процентов выпускников 
1942 года отправились на 
фронт.

Вот почему в этот вечер 
вспоминали бывшие однокур
сники «будни полевых госпита
лей» и своих друзей-товари
щей, так и не вернувшихся с 
войны: Виталия Десяткова, Ва
лентину Жарикову, Володю 
Гольдберга... «Они навечно ос
тались молодыми в наших 
сердцах», — сказал полковник 
в отставке, выпускник 1942 го
да А. Б. Фрадкин.

Встреча длилась два дня. И 
на второй день она началась с 
автобусной экскурсии по 
Свердловску. Те, кто покинул 
город очень давно, отметили 
изменения в его облике.

Расставаясь, выпускники 
1942 года договорились встре
титься вновь через пять лет.

Эту встречу организовал 
специальный оргкомитет во 
главе с главным врачом Сверд
ловского тубдиспансера Е, С. 
Губиной.

Хозяйки

Вторник, 12
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — Свердловск. «Техни
ческие новинки». «Механиза
ция сбора и первичной пере
работки отходов производства».

11.30 — МОСКВА. Програм
ма передач.

11.35 — Новости.
11.45 — «Звезда моего горо

да». Художественный фильм.
13.15 — «Огни цирка».
14.00 — «Пятилетка, год вто

рой».
14.30 — Кинопрограмма Цент

ральной студии научно-попу. 
лярных фильмов.

15.25 — «Союз нерушимый». 
Якутская АССР.

17.58 — Свердловск,
18.00 — Новости.
18.05 — «Депутат и жизнь*. 

«Райисполком и сельский 
клгб»

18.35 — МОСКВА. Для школь
ников. «Творчество «юных». 
Концерт.

19.30 — «Честь семьи». За
ключительная передача цикла.

20.00 — Новости.
20.10 — «Ленинский универ

ситет миллионов». «Союз рабо
чего класса и крестьянства — 
политическая основа советско
го общества».

20.40 — «Запомни песню».
21.00 — Цв. тел. Междуна

родные соревнования по фи
гурному катанию «Московские 
коньки».

23.00 — «Время».
23.30 — «А ну-ка. парни!* 

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.00 — МОСКВА. Програм

ма передач.
18.05 — Наука сегодня.
18.35 — Свердловск. Клуб 

старшеклассников «Смена*.
19.20 — Показывают кино

любители.
19.30 — «Технические но

винки». «Механизация сбора н 
первичной переработки отхо
дов производства».

20.00 — Для вас, малыши.
20.10 — Новости.
20.25 — Из цикла «Все о ба

лете». «Остановленное движе
ние».

21.05 — «Нина»« Художест
венный фильм.

Н. ЛАДОВ.

• КОНЬКИ. «МОЛОДОСТЬ СВЕРДЛОВСКА».

НА ДОРОЖКЕ «ЮНОСТИ
Кажется, буквально каж

дую мелочь предусмотрели 
организаторы третьих Все
союзных соревнований конь
кобежцев «Молодость Сверд-
ловска», 
дневный

чтобы этот двух-
турнир

скороходов страны
молодых

прошел
успешно. Но вот погоды они 
«заказать»- не смогли. И по
тому можно во многом объ
яснить невысокие результа
ты конькобежцев плохой по
годой и тяжелым льдом.

Около шестидесяти спорт-

плохо начал А, Буравов 
(Петрозаводск): 100 м — 
10,3 сек., но и его оконча
тельный результат оказался 
невысок. В итоге победил 
Щадилов. вторым был Куп
цов, а третьим свердловча
нин В. Борзенко, отставший 
на 0,1 сек.

На новой дистанции «Мо
лодости Свердловска» — 
3000 м тон задавали ветера-

вот 
ка

на 
В.

чайка
дорожке свердловчан- 
Тюлькина и горьков- 
Г. Никитина. Забег

выигрывает гостья с резуль
татом, который на 2.1 сек. 
лучше, чем у Шелеховой. Так 
мастер спорта из Горького,

контролер автозавода Гали
на Никитина стала облада
тельницей главного приза. 
Третий результат показала 
свердловчанка Н. Глазыри
на — 2 мин. 33,6 сек., стар
товавшая в предпоследней,

12-й паре.
Соревнования, как всегда, 

были проведены очень чет
ко. Жаль только, что на 
первые в сезоне всесоюзные 
старты не смогли приехать 
все сильнейшие скороходы. 
Интерес к турниру молодых 
был бы значительно выше.

Н, НИКОЛАЕВ.
На снимке В. ДОЛГАНИ

НА: на дистанции сверд
ловчанки Л. Попова (слева) 
и Н. Глазырина.

Встреча 
во Дворце 
культуры

Во Дворце культуры имени 
50-летия Октября прошло рас
ширенное заседание художе
ственного совета академиче
ского театра оперы и балета 
имени Луначарского совмест
но с рабочими Уралхиммаш- 
завода. Были подведены ито
ги трехлетнего содружества 
коллективов завода и театра,

О работе театра, о его пер
спективах рассказала заслу
женная артистка РСФСР 
Л. Краснопольская. С интере
сом слушали собравшиеся м 
выступление главного дириже
ра театра заслуженного деяте
ля искусств РСФСР и ТАССР 
К. Тихонова.

В фойе Дворца была т-

довольны
Продукция ширпотреба 

каменей - уральских заво
дов пользуется большим 
спросом покупателей. Жа
ровня-утятница, которую вы
пускают уже несколько лет, 
не залеживается’ на прилав
ках магазинов. В этом «году 
каменцы сделали еще один 
подарок хозяйкам. На при
лавках областных магазинов 
уже появились золотистого 
цвета кастрюли-жаровни. 
Первые отзывы покупате
лей самые лестные: «Выпу
скайте нужной н ходовой 
продукции побольше».

В этом году кастрюль 
будет выпущено 18 тысяч, а 
в следующем году эта циф
ра увеличится в десять раз. 
За многолетний выпуск ка- 
менцами этой продукции 
ширпотреба .на нее не было 
ни одной рекламации.

• СТРАНА ФИЛАТЕЛИЯ

ПОСОБИЕ— КОЛЛЕКЦИЯ

ЗВУЧИТ 12 ДЕКАБРЯ 
В 19 ЧАСОВ

Первый секретарь Нижне
тагильского горкома комсомо
ла Владимир Страшно рассна* 
зывает, как молодые тагильчэ* 
не несут ударную вахту й 
честь 50-летия СССР. «15 удар
ных декад в честь каждой со
юзной республики» — этот ло
зунг стал девизом строителей 
широнополочного стана. Брига
да Евгения Петрова завоева
ла на вечное хранение флаг 
Белорусской ССР и о своих 
трудовых делах рапортовала 
Центральному Комитету комсо
мола Белоруссии.

«Рае нравятся напряженные 
часы работы и веселые пере
рывы в уютной бытовке. Нра
вится усталость после работы 
и даже запах краски», — так 
рассказывает Тамара Городи

лова о молодом строителе Рае 
Толмачевой.

Художник Спартак Киприи 
стал лауреатом премии Ленин
ского комсомола Среднего 
Урала 1972 года. Репортаж из 
мастерской художника ведет 
Надежда Потапова.

По просьбе четырех подруг 
из города Талицы звучит пес
ня композитора Шаинского «О 
счастье» в исполнении Батыра 
Закирова.

— Приличная зарплата. Все 
ли это, чтоб почувствовать, 
что ты живешь настоящей 
жизнью? Жить интересно. Что 
это значит?» Все эти вопросы 
невольно зазвучали на комсо
мольском собрании метизного 
цеха Уралхиммаша, посвящен
ном учебе рабочей молодежи. 
Как вечерняя школа помогает 
молодому человеку духовно 
расти, — рассказывает Лю
бовь Манашина в очерке «Мой 
школьный класс — моя сти
хия». »

В заключение «Орбиты» вы 
познакомитесь с Ириной На
кури ной, участницей студии 
чтеца при Уральском г ос уни
верситете.

СРЕДА, 13 ОКТЯБРЯ
6.30 — Программа передач^ 

6.35 — Областные известия. 
6.48 — Передача «Проблема 
долголетия». 7.30 — Обзор об-» 
ластных газет. 7.45 — Объяв
ления. 8.15 — Песни из кино
фильмов. 9.10 — Радиогазета 
«Пионерия Урала». 16.45 — Об
зор газеты «Вечерний Сверд
ловск». 16.50 — Дневник зри
теля и объявления. 17.15 — 
Программа передач. 17.17 — 
Музыка. 17.30 — Передача для 
старшеклассников «Компас»« 
18.00 — «Такая у них тради- 
ния». Рассказ о реконструкции 
Первоуральского хромпикового

18.20 — Объявления« 
18.30 — Поэты рабочего горо
да (литобъединение города Ка- 
менска-Уральского). 19.00 — 
Программа радиостанции 
«Юность» из Москвы. 20.00 — 
Областные известия. 20.15 —- 
«Новые записи» (играет сту
дентка Уральской госконсерва- 
тории В. Ачкиназн). 20.35 — 
Программа передач. 20.40 — 
Передачи из Москвы.

ны свердловчане ß. Ча

сменов, представлявших
двенадцать городов Украи
ны, Казахстана и России, бо
ролись за призы Свердлов
ского горкома комсомола в 
соревнованиях, посвященных 
50-летию образования СССР.

Первыми на лед вышли 
мужчины, чтобы померить
ся скоростью на самой ко
роткой дистанции — 500 м. 
Результат, показанный кали- 
нинцем В. Купцовым во вто
рой паре — 42,7 сек., долго 
оставался лучшим. Лишь в 
одиннадцатой паре, где бе
жали первоуралец В. Оку- 
шко и москвич В. Щадилов, 
уже после первых ста мет
ров «разгона» можно было 
предположить, что время 
Купцова будет побито. Моск
вич разогнался быстрее

гин и В. Кузовков. Они и 
показали лучшие результа
ты. Первым был Чагин — 
4 мин. 42,2 сек., а Кузовков 
показал второе время, про
играв земляку 1,2 сек. 18- 
летний ленинградец Е. Кон
стантинов показал третий ре
зультат — 4 мин. 45,7 сек. 
У женщин на пятисотке ус
пех, сопутствовал киевлянке 
мастеру спорта международ-
кого класса 
победившей

Т. Шелеховой, 
со временем

47,2 сек. Лишь 0,1 сек. ус-
тупили ей 
Л. Ротогина 
В. Врынзей, 
второе место.

свердловчанка 
и киевлянка 

поделившие

всех 10,1 сек. и на фи-
нише был за 41.7 сек. Не

Влизка была к повторе
нию успеха Шелехова и на 
второй дистанции—-1 500 м. 
Стартовав в третьей паре, 
киевлянка показала резуль
тат 2 мин. 33,1 сек. До 11-й 
пары никто и приблизиться 
не смог к этим секундам. И

Оживленно и интересно 
проходят сейчас занятия юных 
филателистов Свердловска. В 
12 клубах и кружках, которы
ми руководят члены Сверд
ловского отделения Всесоюз
ного общества филателистов, 
ребята изучают историю соз
дания многонационального Со
ветского государства. Нагляд
ными пособиями для ребят 
служат марки, конверты и 
другой филателистический ма
териал. Коллекции и подборки 
рассказывают о первом Все
союзном съезде Советов, по
ложившем начало СССР, о 
Декларации прав народов на
шей страны, о первой Совет
ской Конституции.

Изучая отечественную фила
телию, юные коллекционеры 
узнают и о грандиозных строй
ках в нашей стране, о гидро- 
электростанциях, комбинатах, 
городах, возведенных совме

стным трудом народов 
СССР, — Днепрогэс, Москов
ское метро, Братск...

Юные филателисты из клу
ба «Светлячок» на Химмаше 
собрали интересную коллек
цию марок, рассказывающую 
об успехах промышленности, 
сельского хозяйства и культу
ры в нашей стране. Эта боль
шая и важная работа была 
проделана под руководством 
учителей Р. Караевой, Г. Ще- 
котовой, А. Ваулиной, инже
неров В. Данилова, И. Фур
ман и других добровольных 
помощников ребят. Теперь 
коллекция, продуманная, пол
ная, хорошо оформленная, 
будет служ»пъ наглядным 
пособием для изучения исто
рии.

А. ВОРОБЬЕВ, 
председатель Свердловского 

отделения Всесоюзного 
общества филателистов.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня ПРОСНИСЬ И ПОИ! 
14-XII ЛЕТУЧАЯ МЫШЬ 
15-XII ДОНЬЯ ЖУАНИТА

Спектакль Черный дра
кон, объявленный на 13-ХП. 
переносится на 29-ХП. Би
леты действительны.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Ижорский 

батальон.
СОВКИНО — Подозревают

ся все.
УРАЛ — Тайна фермы 

Мессе. Знамена самураев 
(две серии). Мы и наши го
ры. В зале документаль
ного фильма: Ну, погоди! 
Воспоминания о будущем. 
Песня пришла с экрана. 
Хвойное городище.

ИНТЕРЕСНЫЕ КОМПОЗИЦИИ
Много ребят занимается в 

клубе юных филателистов при 
городской детской библиотеке 
Камышлова. Занятия ведут 
опытные филателисты С. Б. 
Миркин. В. С. Максимов и ДРУ' 
гие. Выступают на занятиях и 
юные. Интересные темы вы
ступлений были у Сережи Кли
мова — «Советская Армия в 
марках 9. у Андрея Гнатюка — 
«Космос» и другие. Увлечение 
филателией помогает познавать

историю, географию и многие 
другие учебные предметы. Не
давно отделение камышлов- 
ских юных филателистов было 
награждено почетной грамо
той областного комитета 
ВЛКСМ за подготовленную 
композицию о пионерии.

Т. СЫСОЕВА.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

ПОГОДА ни............
13—14 декабря по облас

ти ожидается облачная с 
прояснениями погода, вре
менами небольшой снег, 
мокрый снег, местами голо
лед, на дорогах гололедица. 
Ветер юго-западный, 7—12 
метров в секунду. Темпера
тура воздуха ночью 0—5, 
при прояснении до 10, днем 
от 1 градуса тепла до 4 гра
дусов холода.
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